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Лишилась 
богатств

Грибы 
вернутся

Доллар 
сдувается

У Блиновской 
арестовали 
имущество на 64 
миллиарда! с. 11

Эксперты 
уверены: 
жара спадет 
и «тихая охота» 
еще принесет 
свои плоды с. 12

Курс валюты 
начал падать, 
а ключевая 
ставка выросла  
с. 4

Певица Женя Любич представила 
слушателям новый альбом с. 10 

Вся правда 
о русских 
девушках 

43-летний боксер 
из США Кевин Джонсон 
(на фото внизу) сменил 
отчество в честь прези-
дента России. Теперь он 
Кевин Владимирович! 
Спортсмен уже офор-
мил документы на по-
лучение российского 
гражданства. c. 14

ЯВЛЕНИЕ

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

ОСТАНОВИМ ВРАГА:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5

Женя Любич: 

свои плоды с. 12
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Сервис

■ Все привычные спо-
собы оплаты проезда 
заработают на станциях 
«Пыхтино» и «Аэропорт 
Внуково». Об этом вчера 
рассказали в Дептрансе 
Москвы.
Как отметил заместитель 
мэра Москвы по вопросам 
транспорта Максим Лик-
сутов, на новых станциях 
оплатить проезд можно бу-
дет «Тройкой», банковской 
картой, в том числе загру-
женной в телефон Android 
c NFC, картой москвича или 
билетом «Единый». Кроме 
того, будет работать и са-

мый инновационный спо-
соб — биометрия.
— Лично я рекомендую всем 
попробовать биометрию — 
самый современный и за-
щищенный способ оплаты 
проезда. Мы продолжим 
внедрять единую билетную 
систему во всем городском 
транспорте столицы, делать 
ее выгодной и удобной для 
пассажиров, — поделился 
Максим Ликсутов.
Всего на станциях устано-
вят 26 современных турни-
кетов.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Оплатите, как удобно

Турникет с логотипом системы оплаты проезда 
по биометрии на станции МЦК «Кутузовская»

■ Вчера заммэра Мо-
сквы по вопросам градо-
строительной политики 
и строительства Андрей 
Бочкарев рассказал, что 
ждет столичный метро-
политен в будущем. 
Ежегодно строители сда-
ют новые станции метро, 
продлевая существующую 
сеть на несколько киломе-
тров. Чем больше районов 
получают метро в шаговой 
доступности, тем больше 
способов передвижения, 

коротких и удобных марш-
рутов получают москвичи. 
В нынешнем году уже со-
стоялось грандиозное собы-
тие — полностью «поехала» 
Большая кольцевая линия 
московской подземки. На 
очереди — радиальные на-
правления. Так, Солнцев-
ский радиус станет длин-
нее и дойдет до аэропорта 
Внуково, получив еще две 
станции. А Люблинско-
Дмитровская прибавит еще 
три станции, добравшись до 
«Физтеха». 
Несмотря на то что нынеш-
ний год для московского 

Раздел выставки 
«Станция Ма-
неж» открылся 
на сайте Москов-
ского урбанисти-
ческого форума. 
Пользователям 
доступны ново-
сти о выставке, 
а вскоре опубли-
куют расписание 
лекций, мастер-
классов, дискус-
сий, программу 
выступлений 
популярных 
спикеров. 

Тем
време-
нем

метро стал «урожайным», 
впереди у строителей еще 
много работы.
— Планируем ввести в экс-
плуатацию участок Соколь-
нической линии от «Комму-
нарки» до «Потапово», кото-
рая станет первой наземной 
отапливаемой станцией мо-
сковского метро, — заявил 
о планах на следующий год 
Андрей Бочкарев.

Красная линия уже в 2024-м 
станет длиннее на 2,6 ки-
лометра, получив еще один 
остановочный пункт в сво-
ем составе. Кстати, «Потапо-
во» строится с применением 
последних новаций. Проект 
станции стал победителем 
премии «Denkmalawards» за 
лучшее применение инфор-
мационного моделирования 
при проведении архитек-

турно-строительных и ин-
женерных работ.
— Сооружение участка Со-
кольнической линии от 
«Коммунарки» до «Пота-
пово» позволит улучшить 
транспортное обслужи-
вание населения районов 
Сосенское, Воскресенское 
и Щербинка. Для пассажи-
ров на 20–25 минут сокра-
тится время в пути, — отме-
тил Андрей Бочкарев. 
Кроме того, в ближайшие 
годы строители намерены 
сдать первый 25-километро-
вый участок новой Троиц-
кой линии с 11 станциями: 
от «Коммунарки» до «ЗИЛа». 
— Затем приступим к стро-
ительству второго участка 

Дизайн-
проект 
строящейся 
станции 
«Потапо-
во». Она 
обещает 
быть про-
рывной 
с точки 
зрения 
архитекту-
ры и техно-
логий 

На следующий год 
намечено много планов 
по строительству новых 
станций 

в планах у строите-
лей — сооружение 
станции «Суворов-
ская» на действующей 
Кольцевой линии 
метро, а также возве-
дение «Южного пор-
та» — станции на юге 
Люблинско-Дмитров-
ской ветки. 

Кстати,

Красная ли-
ния станет 
длиннее 
на 2,6 кило-
метра 

Расти, метро, 
большое

Цифра

процентов москви-
чей тратят на дорогу 
до работы или учебы 
от 15 до 30 минут в од-
ну сторону. 

2 9
этой ветки, от «Коммунар-
ки» до Троицка. Продолжим 
также работы по строитель-
ству Рублево-Архангельской 
линии. Начнем строить Би-
рюлевскую ветку, которую 
очень ждут жители южных 
районов, развернем работы 
по продлению Арбатско-По-
кровской до Гольянова, — 
заявил Андрей Бочкарев. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

Знаете ли вы, что

большинство москвичей заявили, что в идеале 
дорога до работы должна занимать до 30 минут, 
еще треть горожан ответила, что не хотят тратить 
на это больше часа. 
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Как восстанавливают 
уникальные объекты 

 Маяковская 
Ул. Малая Бронная, 31/13
В рамках Московского ур-
банистического форума 
историк-москвовед, побе-
дитель конкурса «Москов-
ский гид» Георгий Макеев 
проведет экскурсии по 
исторической части горо-
да. Организатором меро-
приятий, которые пройдут 
29 августа и 5 сентября, 
станет Фонд капитального 
ремонта многоквартир-

ных домов. Гостям рас-
скажут об истории и ар-
хитектуре исторических 
зданий, а также о судьбах 
их жильцов. Помимо это-
го, экскурсанты узнают, 
как восстанавливают об-
лик уникальных объектов 
в рамках региональной 
программы капитального 
ремонта многоквартир-
ных домов. Для участия 
в мероприятии необходи-
мо подойти к 12:00 к месту 
старта — Доходному дому 
Сидамона-Эристова.

Виртуальная 
прогулка

 Лужники
Ул. Лужники, 24, с. 1
Для посетителей форума 
в «Лужниках» тоже подгото-
вили виртуальные экскур-
сии. Кинотеатр, в котором 
используют  VR-технологии, 
расположен в павильоне 
«Цифровые технологии Мо-
сквы». Для детей и взрослых 
подготовили восемь марш-
рутов. Некоторые из них 
проходят в сопровождении 
цифрового гида. Напри-
мер, гуляя по ВДНХ, гости 
узнают, как развивалась 
выставка на протяжении де-
сятилетий. Также посетите-
лям предложат совершить 
виртуальные прогулки по 

парку «Зарядье», Тверской 
улице, площади Тверская 
Застава, Северному речно-
му вокзалу, гостинице «На-
циональ». В среднем одна 
интерактивная экскурсия 
длится порядка десяти ми-
нут. Все маршруты разрабо-
таны совместно с проектом 
«Узнай Москву», где  собра-
но около 30 онлайн-туров.
Кроме того, с помощью 
технологии дополненной 
реальности гостям МУФ 
покажут, как выглядела 
территория олимпийско-
го комплекса «Лужники» 
в 1950-е годы, и предло-
жат побывать на закрытии 
Олимпиады 1980 года.
Никита Бессарабов 
vecher@vm.ru

Маршрутами 
урбанистического форума  

Афиша

«Вечерка» продолжает рубрику «Мой район», посвященную одноименной программе 
благоустройства. Ее цель — сделать все территории одинаково удобными для жизни. 
Мы расскажем, на какие события обратить внимание и кто занимается развитием районов.
■ На месте бывших 
промзон инвесторы 
помогают создавать 
современные жилые 
кварталы. Как сооб-
щил вчера мэр Москвы 
 Сергей Собянин (на фо-
то внизу), из 42 проек-
тов комплексного раз-
вития территорий 
23 — с детскими садами 
и школами.

Жители новых микрорайо-
нов получат необходимую 
социальную инфраструк-
туру в шаговой доступности 
от дома. По тем проектам, 
что уже реализуются, инве-
сторы построят для города 
23 детсада и 19 школ. Боль-
шая часть из них появится 
на севере, северо-востоке 
и юго-западе Москвы.
— В Войковском районе на 
территории бывшей пром-
зоны Братцево появятся 
школа на 750 человек и дет-
ский сад на 325 воспитан-
ников, — уточнил мэр. — 
На месте бывшей промзоны 
Кунцево — два детских сада 
на 100 и 350 мест.
Также вчера Сергей Собя-
нин подписал распоряже-
ние о награждении почет-
ным знаком «Родительская 
слава» 14 многодетных 
семей. Вместе они воспи-
тывают 106 детей. Напри-
мер, в семье Елены и Павла 
Деминых растут 11 ребят, 
в семье Елены и Владимира 
Русевых — десять, а у Але-
ны и Романа Федотовых — 
девять.

— Почетным знаком на-
граждают родителей, кото-
рые постоянно проживают 
в Москве не менее десяти 
лет и воспитывают пятерых 
и более детей, — рассказа-
ли в пресс-службе мэрии 
Москвы. — Почетный знак 
вручают, когда самому 
младшему ребенку испол-
нится пять лет.
Вместе с наградой одному 
из родителей или усынови-
телей выплачивают денеж-
ное поощрение в размере 
275 тысяч рублей.

По информации мэрии, 
за последние 13 лет число 
многодетных семей в сто-
лице увеличилось в три 
раза. Помимо обычных 
детских выплат родители 
получают скидки и пособия 
на оплату стационарного 
телефона, услуг ЖКХ, взно-
сов на капремонт, покупку 
школьной формы и других 
товаров. 
Наталья Тростьянская
vecher@vm.ru

Денис и Анастасия Денисовы с дочерьми Марией 
(слева) и Евдокией на церемонии «Родительская 
слава». Всего они воспитывают восьмерых детей 

С наградой вы-
плачивают по-
собие в размере 
275 тысяч рублей 

Понаблюдаем 
за звездами 
Московский планетарий 
совместно с Департа-
ментом транспорта Мо-
сквы проведет вечерние 
наблюдения с лекцией 
на Северном речном 
вокзале. Спикером высту-
пит Игорь Севастьянов, 
инженер, астрофотограф, 
владелец частной люби-
тельской обсерватории 
и лектор Московского 
планетария. Он расска-
жет о планетах в далеком 
и ближайшем кос-
мосе. После лекции 
можно будет под-
няться на крышу 
вокзала и полюбо-
ваться звездным небом.
Лекции на вокзале будут 
проходить 17 и 18 августа 
в 19:30. 

■
Студенты проходят 
практику
С января этого года в Мо-
скве к практике на стро-
ительных объектах при-
ступили больше 900 сту-
дентов.
В учебном плане любого 
образовательного учреж-
дения предусмотрена 
практика. В этом году 
на строительные объек-
ты города вышли более 
900 студентов из шести 
профильных колледжей. 
Ребята выполняют обязан-
ности сантехника, бетон-
щика, сварщика, мастера 
отделочных работ, камен-
щика, техника-строителя. 
Молодых специалистов 
приняли 39 строительных 
организаций столицы. 

■
Утиная перепись
Жители могут присо-
единиться к орнитологам 
и волонтерам, которые 

будут проводить утиную 
перепись в парке «По-
кровское-Стрешнево» 
22 августа, рассказали 
в пресс-службе Моспри-
роды. Участники акции 
пройдут по территории 
парка вместе со специ-
алистом и зафиксируют 
количество водоплава-
ющих птиц и птенцов. 
Можно взять с собой руч-
ку и блокнот для наблюде-
ний. Подробный инструк-
таж проведут на месте. 
Мероприятие состоится 
22 августа в 10:00. 

■
Врачи бьют 
рекорды 
Врач-уролог больницы 
№ 67 Павел Королев пре-
одолел олимпийскую дис-
танцию турнира по три-
атлону IRONSTAR Olympic 
в Нижнем Новгороде. 
Участникам предстояло 
преодолеть 1,5 километра 
вплавь, 40 километров 
на велосипеде, 10 киломе-
тров бегом. Павел Коро-
лев преодолел дистанцию 
за 2 часа 33 минуты.

■
Змеи над 
Царицыном
Всероссийский фести-
валь воздушных змеев 
«Пестрое небо» проведут 
в Государственном му-
зее-заповеднике «Цари-
цыно» с 26 по 27 августа. 
Он состоится в 19-й раз. 
Ярким моментом фести-
валя станет поднятие 
в воздух самого большого 
воздуш ного змея стра-
ны — 30-метрового кита. 
Также здесь пройдут бои 
на японских боевых зме-
ях — роккаку.

Воздушного змея запускает посетитель фестиваля 
«Пестрое небо» Екатерина Осадчая

Подготовил Никита Бессарабов vecher@vm.ru

Что нового?

Многодетным 
семьям 
поможет город
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■ Вчера стало известно, 
что на Приморье надви-
гается третий с начала 
августа тайфун. «МВ» 
узнала, какими могут 
быть последствия.
Эксперты отмечают, что 
вследствие глобальных из-
менений климата тайфуны, 
в частности в этом регионе, 
стали более частым явлени-
ем. Сейчас в Приморском 
крае устраняют послед-
ствия тайфуна «Ханун», 

но Примгидромет вновь 
объявил штормовое пред-
упреждение.
Как отмечают в службе, 
после сильных дождей, 
прошедших сегодня утром 
и днем, на восточную поло-
вину Приморья оказывает 
влияние тропический ци-
клон «Лан». Продолжится 
это и завтра, в четверг.
В некоторых районах края 
может выпасть 80–150 мм 
осадков, а это 60–120 про-

центов месячной нормы. 
По последним оценкам 
к лиматологов,  тайфун 
возьмет курс на юг острова 
Сахалин. Он сильно повли-
яет на погоду в Приморье. 
Особенно подготовиться 
к этому стоит жителям вос-
тока края.
— Этот тайфун выйдет 
в Японское море, — гово-
рит главный специалист 
Метеобюро Москвы Татья-
на Позднякова. — Из-за 
того, что в нем довольно 
теплая вода, тайфун будет 
энергетически очень силь-
ным. Поэтому жителям 
Приморья следует ожидать 
сильных ливней, усиления 

ветра до 25 метров в секун-
ду. Поскольку тайфун будет 
проходить по территории 
Японского моря, он разго-
нит волны — и они, в свою 
очередь, смогут достигать 
у берегов четырехметровой 
высоты. А значит, есть риск 
очередных мощных подто-
плений, особенно на низ-
менностях. И, конечно же, 
от этого пострадают пляжи 
Приморья — к этому надо 
готовиться, если хотели ту-
да поехать в отпуск. Сейчас 
сезон тайфунов, и они всег-
да образуются в тропиче-
ских широтах.
Анастасия Старостина
vecher@vm.ru

■ Вечером 14 августа 
на автозаправочной 
станции (АЗС) в Махач-
кале произошел взрыв. 
«МВ» узнала, что стало 
причиной страшной 
трагедии, унесшей жиз-
ни 35 человек.
После взрыва площадь 
в озгорания сос тавила 
600 квадратных метров. По-
жар тушили 153 человека. 
По последним данным, по-
страдали около 80 человек 
(65 еще находятся в боль-
ницах). 35 погибли, среди 
них есть дети. Трагедию на-
зывают крупнейшей в реги-
оне за 24 года. Как сообщил  
Следственный комитет 
России, пожар возник на 
станции техобслуживания, 

потом пламя перешло на 
помещение, где хранили 
легковоспламеняющиеся 
удобрения, отчего произо-
шел взрыв. Затем огонь за-
тронул заправку.
— Я полагаю, что также 
при строительстве АЗС 
использовались дешевые 
легковоспламеняющие-

ся материалы, — говорит 
Юрий Осипов, ветеран 
МЧС, бывший начальник 
пожарной части, майор 
внутренней службы в от-
ставке. — Многие строи-

тели или владельцы пред-
приятия хотят сэкономить 
и покупают дешевые, кото-
рые легко воспламеняются. 
И при этом на должностное 
преступление идут сотруд-
ники ведомств, которые 
подписывают нужные до-
кументы. Они, как правило, 
привлекаются к уголовной 

ответственности, если слу-
чаются крупные пожары.
Тяжелораненых перевезли 
в Москву — за ними в Да-
гестан из подмосковного 
аэропорта Жуковский при-

летал самолет Ил-76 МЧС 
с медиками на борту.  
— Такие решения будут 
приняты по результатам 
консилиумов и необходи-
мых медицинских меро-
приятий, чтобы обеспечить 
щадящую транспортировку 
тяжелобольных на борту, — 
сообщили в пресс-службе 

МЧС России. 
По словам Иго-
ря Якиревича, 
з а м е с т и т е л я 
начальника от-
ряда «Центро-

спас», в самолете установ-
лены уникальные медицин-
ские модули для транспорти-
ровки тяжелопострадавших.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Заправка работала 
незаконно

15 августа 2023 года. Сотрудник СК РФ во время следственных действий 
на месте взрыва в Махачкале 

При строительстве могли ис-
пользовать дешевые материалы 

Вчера Центральный банк 
России повысил ключевую 
ставку сразу до 12 процен-
тов с прежних 8,5 процента. 
Такое решение принял совет 
директоров регулятора — 
в целях ограничения рисков 
для ценовой стабильности.
Если рассуждать о том, как 
ситуация будет развивать-
ся в дальнейшем, думаю, 
что макроэкономическая 
стабильность, о которой 
постоянно говорит Цен-
тробанк, будет сохраняться. 
Турбулентность 
п р и с у т с т в у -
ет, но давайте 
п р е д с т а в и м : 
мы плывем на 
корабле, и ка-
питан говорит: 
«Когда на море 
штиль  — в се 
хорошо и ста-
бильно. Но если начнутся 
шторм и качка, то, конеч-
но, может разбиться посу-
да, но никто не утонет». Так 
и в этом случае: все будет 
хорошо. 
Последний раз ЦБ поднимал 
ключевую ставку 21 июля 
этого года. До этого она дер-
жалась на уровне 7,5 про-
цента с сентября 2022 года. 
Текущее повышение оказа-
лось внеплановым — по гра-
фику ближайшее заседание, 
на котором планировалось 
рассматривать денежно-
кредитную политику, долж-
но было состояться только 
15 сентября. Я считаю, что 
повышение ставки — это 
правильный шаг, который 
практикуется во всех стра-
нах, когда речь идет о борь-
бе с девальвацией, инфляци-
ей. Происходит повышение 
стоимости национальной 
валюты. И это — весьма 
ожидаемое решение. Воз-
можно, чтобы достичь же-
лаемого результата, потре-
буются еще какие-то шаги, 
но мера, принятая сейчас, 
будет содействовать его до-
стижению, она конструк-
тивная и действенная. По 
крайней мере, это может 
привести к тому, что цена на 
тот же бензин повышаться 
не будет в том темпе, в кото-
ром это происходило рань-
ше. Если она и будет расти, 
то более медленно. 
Что касается конкретных 
действий Центробанка Рос-
сии, то начиная с 2014 года 
он внес изменения в денеж-
но-кредитную политику. 
Мы отказались от режима 

валютного коридора и пе-
решли к движению свобод-
но плавающего курса, тар-
гетированию инфляции. 
Раньше мы отталкивались 
от того, что валютный курс 
мы будем держать в опреде-
ленном коридоре, который 
обеспечит стабильность 
для курса рубля. А через 
стабильность мы сможем 
влиять на инфляцию. Но по-
том было принято решение 
о том, что влиять через курс 
на инфляцию — неправиль-

но. Он должен 
определяться 
сугубо рыноч-
ными фак то-
р а м и  с п р о с а 
и  п р е д л о ж е -
ния. А влиять 
на инфляцию 
м о ж н о  с  п о -
м о щ ь ю  к л ю -

чевой процентной ставки. 
Так, как это делает весь за-
падный мир. И с 2014 года 
мы так и делаем. Но есть 
нюансы: в большинстве за-
падных стран национальная 
валюта является свободно 
конвертируемой. И то, что 
для них является нормой, не 
подходит нам. Плюс к этому 
добавляется санкционное 
давление, которому нет при-
меров в истории. 
Повышение ставки, конеч-
но, приведет к замедлению 
экономической активно-
сти, падение курса рубля 
повлечет падение импорта. 
Но к зиме ситуация с кур-
сом стабилизируется. Ин-
фляция начнет снижаться. 
И это произойдет благодаря 
мерам, принятым сейчас 
Центробанком. Что касает-
ся простых граждан, то их 
подход в такие моменты дол-
жен быть рациональным. 
Широко распространенный 
совет — покупать валюту — 
может быть востребован 
в какой-то момент времени. 
Но покупать валюту, ска-
жем, по 100 рублей, а потом 
три года смотреть, как она 
дешевеет, будет неприятной 
историей. Поэтому если вы 
планировали купить недви-
жимость или автомобиль — 
надо это делать. А если ис-
пользовать сбережения как 
подушку безопасности, то 
стоит помнить, что даже на 
Западе наличная валюта не 
является инструментом для 
сбережения. Там люди пред-
почитают вкладываться 
в драгметаллы, акции и не-
движимость.

К зиме ситуация с курсом 
придет в себя

Лазарь Бадалов
Кандидат экономических наук, 
финансист, экономист

КОНКРЕТНО

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

ЧП

Тайфун все-таки накроет 
снова Приморье

Прямая 
речь

Возбуждено уголов-
ное дело по части 3 
статьи 238 Уголовного 
кодекса «Произ-
водство, хранение, 
перевозка либо сбыт 
товаров и продук-
ции, выполнение 
работ или оказание 
услуг, не отвечающих 
требованиям без-
опасности». По ней 
предусмотрена ответ-
ственность: до пяти 
лет принудительных 
работ или до десяти 
лет лишения свободы. 
Это тяжкое престу-
пление, виновному, 
скорее всего, изберут 
меру пресечения — за-
ключение под стражу.

Евгений 
Шаламов
Адвокат

Трагедия в Махачкале 
унесла жизни 35 человек
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда еже-
дневно приходят сотни 
мужчин, которые реши-
ли стать участниками 
специальной военной 
операции. Корреспон-
дент «Вечерки» пооб-
щался с будущими бой-
цами Вооруженных сил 
России.

Приложу все силы 
для победы
Почти год 47-летний Евге-
ний Конюченко (фамилия 
изменена. — «МВ») ждал 
одобрения от Министер-
ства обороны РФ на участие 
в специальной военной опе-
рации. И вот, наконец, в мае 
ему разрешили отучиться 
в центре подготовки «Аван-
гард». Сейчас Евгений от-
правляется непосредствен-

но в зону боевых действий. 
Контракт он подписал на 
два года. Боец рассказывает, 
что ранее из-за незначитель-
ного отклонения в здоровье 
он в армии не служил.
— Честно сказать, тогда 
я даже был рад этому обсто-
ятельству, — делится с «Ве-
черкой» Евгений. — Однако, 
повзрослев, я понял, что на-
ступают моменты, когда ты 
должен что-то своей Родине 
отдавать. Ведь недаром это 
слово пишется с большой 
буквы! И когда началась 
специальная военная опе-
рация, мне было не по себе 
от того, что я не только не 
служил, но и сейчас вместо 
меня, здорового мужика, на 

фронт иной раз в частичную 
мобилизацию отправлялись 
юные пацаны.
Боец утверждает: он бы ни-
когда себе не простил, если 
б в это непростое для страны 
время продолжал отсижи-
ваться  на теплой печке.
Евгений живет в подмосков-
ных Мытищах и работает 
в Москве. Он уверен, что ра-

бота подождет. Тем более ру-
ководство, узнав о его наме-
рении пойти на СВО, пообе-
щало не только оставить за 
ним место, но даже помогло 
с экипировкой в армию.
У Евгения есть 24-летний 
сын Иван и 20-летняя дочь 
Варвара. Они оба уже пода-
рили ему по внуку, поэтому 
доброволец убежден, что 

идет защищать не толь-
ко свою супругу, детей, но 
и внуков. А значит — от-
правляется защищать буду-
щее поколение.
— На штурм украинских 
окопов я пока ходить не бу-
ду, но отлично знаю технику 
в силу своей специальности. 
Поэтому в мои обязанности 
будет входить, в первую оче-

редь, контроль за тем, чтобы 
наши бойцы могли ездить 
на исправной военной тех-
нике, которая не подведет 
в самый ответственный мо-
мент. И будьте уверены, что 
я приложу все усилия, чтобы 
техника, которая побывает 
у меня в руках, приблизила 
нашу победу.

Отдам должок 
врагам
Мухтару Шахалову (фа-
милия изменена. — «МВ») 
29 лет. Он из столицы Даге-
стана — города Махачкалы. 
В зону боевых действий на 
Украину решил отправиться 
не случайно. Его давно туда 
зовет старший брат Маго-
мет. Тот уже почти год нахо-
дится на спецоперации, ко-
мандует взводом и готов 
взять младшего брата под 
свое крыло, чтобы сражать-
ся с порождениями шайтана.
— Наш род Шахаловых был 
всегда родом воинов. Мой 
дядя воевал в Афганистане, 
а прадедушка не вернулся 
с Великой Отечественной 
войны. Поэтому у меня дол-
жок перед нацистами. И мой 
прадедушка обязательно 
будет отмщен. А мне боль-
но осознавать, что в борьбе 
с этим дьявольским отро-
дьем — нацизмом — он по-
гиб зря. Ведь фашисты опять 
подняли голову. Но дело 
моего предка закончим мы 
с братом — это точно, ведь 
я даже не сомневаюсь, что 
победа уже близко, — рас-
сказывает Мухтар.
Боец отслужил в Воздуш-
но-десантных войсках. Что 
такое военная служба он 
знает не понаслышке. Кон-
трактник отмечает: ему до-
статочно три дня постоять 

в строю, чтобы вспомнить 
все, что он когда-то знал 
и умел. 
— Ведь за этот десяток лет, 
что прошел после срочной 
службы, настоящий солдат 
во мне еще не выветрил-
ся, — с улыбкой делится рос-
сийский боец.
Провожал контрактника 
еще один  брат — младший. 
Он все время не выпускал 
из рук туго набитый рюк-
зак солдата. 24-летний Ис-
лам заверяет, что окончит 
университет и обязательно 
придет на подмогу своим 
родным. Правда он посе-
товал, что, имея в рядах 
Вооруженных сил России 
таких сильных и отважных 
бойцов, как его старшие 
братья, украинская хунта 
долго не продержится. Ведь 
отправляет он на фронт не 
просто брата Мухтара, а са-
мого настоящего, как он на-
звал, русского дагестанско-
го джигита.
Дмитрий Плотников
vecher@vm.ru

Буду воевать 
вместе с братом
Контрактники рассказали, зачем 
отправляются на спецоперацию

12 июля 2023 года. Российский военнослужащий получает координаты цели 
для ведения огня по позициям ВСУ на краснолиманском направлении в ЛНР

Прямая 
речь

Профессия военного 
сегодня особенно 
почетна и особенно 
опасна. И огромное 
уважение вызывают 
сейчас именно те лю-
ди, которые в сложное 
для страны время 
готовы откликнуться 
на призыв Родины 
и заключить контракт 
с Министерством 
обороны РФ, пойти за-
щищать нашу страну. 
Выражаю большую 
благодарность этим 
людям за их мужскую 
работу!

Руслан Осташко
Телеведущий, 
политолог

Закончим 
дело праде-
да, который 
боролся с на-
цистами 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100
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При этом бывший сотруд-
ник органов внутренних дел 
отмечает: задача  мошен-
ников — «нагнать» больше 
страха. Так, злоумышленник 
сообщает, что жертве может 
грозить до 20 лет тюрьмы. 
— Цель любого мошен-
ника — выманить деньги, 
в данном случае — якобы за 
непривлечение к уголовной 
ответственности, — рас-
сказывает Наманюк. — На 
том конце трубки старают-
ся убедить, что пока можно 
не доводить до уголовного 
дела, но для этого нужно пе-
речислить на специальный 
счет определенную сумму 
с пятью или шестью нолями.

Ветеран МВД констати-
рует: вне зависимости от 
направления телефонных 
мошенничеств у многих 
пострадавших срабатывает 
железная логика, и они не 
ведутся на звонки. Однако 
есть небольшой процент 
тех, кого легко запугать 
подобными уловками.  
— Надо понимать, что 
ни один сотрудник 
правоохранитель-
ных органов — будь 
он представитель 
МВД, или ФСБ, 

■ В России появился 
новый вид мошенниче-
ства: злоумышленники 
звонят на рабочие теле-
фоны, представляясь 
сотрудником ФСБ, 
и говорят человеку, 
что ему грозит большой 
срок по статье «Госу-
дарственная измена». 
«МВ» узнала, как обезо-
пасить себя. 
Лжеконтрразведчик начи-
нает разводить будущую 
жертву, рассказывая, что 
в банке, где у него есть счет, 
нерадивый сотрудник по-
хитил деньги и перевел 
в пользу ВСУ. И теперь у ком-
петентных органов есть до-

казательство, что россиянин 
финансирует вооруженные 
формирования национали-
стических батальонов.
— Для убедительности мо-
шенники начинают с офи-
циального представления, 
мол, с вами ведет беседу опе-
руполномоченный такой-то, 
весь разговор записывается 
и вы предупреждаетесь об 
ответственности за отказ от 
дачи показаний, — расска-
зывает ветеран МВД, под-
полковник милиции в от-
ставке Владимир Наманюк.

в банке. А затем предоста-
вить список из 150 друзей, 
чтобы их можно было тоже 
приглашать на «собеседо-
вания». В результате, есте-
ственно, никакого успеш-
ного бизнеса построить 
у Елены не вышло: она про-
сто потеряла деньги.
Юрист Сергей Александров 
отмечает: в таком случае 
нужно сразу же обращаться 
в полицию с заявлением по 
факту мошеннических дей-
ствий в отношении вас:
— Срока давности у заявле-
ния нет: можно обратиться 
в любое время, как только 
потерпевший узнал, что 
в отношении него соверше-
ны противоправные деяния.
Однако юрист предупрежда-
ет: далее предстоит долгий 
процесс проведения про-
верки по заявлению. 
— Если дело не будет дви-
гаться, потерпевший впра-

ве подать жалобы на бездей-
ствие правоохранителей 
в прокуратуру или в суд, — 
поясняет Александров. 
Однако лучше всего сразу 
обезопасить себя от подоб-
ных ситуаций, подчеркива-
ет юрист.
— А защитить себя очень 
легко — не стоит участво-
вать в тех подозрительных 
схемах, которые придумали 
и организовали посторон-
ние люди и которые вы ни-
как не можете проконтроли-
ровать. И всегда необходимо 
изначально ответить себе на 
один вопрос: а почему имен-
но со мной должны делиться 
доходом те, кто предложил 
данную схему? 
Очевидно, что никакой вы-
годы они от этого не получа-
ют, а значит, бизнес-схема 
работать не может.
Анастасия Старостина
vecher@vm.ru

Бди!

■ Аферисты не дрем-
лют: участились слу-
чаи новой мошенни-
ческой схемы — злоу-
мышленники начали 
красть деньги у рос-
сиян под предлогом 
замены социальных 
карт.  
Схема проста. Мошенни-
ки звонят людям на го-
родской телефон и пред-
ставляются работниками 
органов соцподдержки 
с предложением обно-
вить их действующую 
соцкарту. 
Далее по проторенной 
дорожке: после согласия 
аферист просит жертву 
указать личный мобиль-
ный номер, чтобы от-
править СМС с цифрами 
для дальнейшего уве-
домления о «готовности 
карты». После этого зло-
умышленники вымани-
вают этот код и с его по-
мощью получают доступ 
к банковскому приложе-
нию для дальнейшей кра-
жи средств. 
Обычно от таких звонков 
страдают клиенты стар-
шего поколения, отмеча-
ет эксперт по кибербезо-
пасности Сергей Белов, 
поэтому, чтобы обезопа-
сить себя от таких угроз, 
необходимо всегда про-
верять поступающую от 
незнакомых лиц инфор-
мацию и никому не сооб-
щать конфиденциальные 
данные. 
Максим Кирюшин
vecher@vm.ru

Соцкарта 
лишь 
предлог 

Из первых уст

■ В редакцию «МВ» об-
ратилась москвичка Еле-
на Крылова (фамилия 
изменена. — «МВ»), ко-
торая стала жертвой мо-
шенников — преступни-
ки вынудили ее отдать 
им деньги под видом 
инвестиций в бизнес. 
Эксперты предупреж-
дают: подобные случаи 
в столице участились.
Елене поступило предло-
жение заработать якобы на 
зарубежном маркетплейсе. 
Схема простая: нужно было 
инвестировать в крупную 
фирму, а именно: купить 
в интернет-магазине товар 

Заплати, чтобы 
разбогатеть

Преступники 
предлагали 
жертвам запла-
тить 150 тысяч 
рублей, чтобы 
потом иметь 
пассивный доход

Прямая 
речь

При всех звонках 
с угрозами о якобы 
вашем привлечении 
к уголовной ответ-
ственности и особенно 
по выманиванию с вас 
денег при этом — на-
до писать заявление 
в полицию. Действия 
злоумышленников 
попадают под статью 
«Мошенничество», 
и в зависимости 
от суммы им грозит 
минимум полгода ли-
шения свободы.

Павел Павочкин
Ветеран МВД, 
подполковник 
милиции в отставке

на 150 000 рублей. А по-
сле просто получать с этой 
компании денежные бону-
сы. Далее — приглашать 
друзей: за них тоже якобы 
предполагались дополни-
тельные поощрения. Также 
доход Елене обещали и за 
счет тех новых «предприни-
мателей», которых пригла-
сили и ее друзья. В общем, 
москвичку привлекла воз-
можность получать пассив-
ный заработок. 
— Кроме того, организато-
ры завлекали нас тренин-
гами по бизнесу от якобы 
успешных людей. Эти уроки 
обычно представляли собой 
записанные на смартфон 
видео, — рассказала Елена.
Чтобы начать «работать», 
нужно было подать заявку, 
указав свои паспортные 
данные. Затем оплатить то-
вар: для этого Крыловой да-
же пришлось взять кредит 

ВД констати-
висимости от 
я телефонных 
ств у многих 
х срабатывает 

гика, и они не 
онки. Однако 

шой процент 
ко запугать 
ловками.  
мать, что 
рудник 
итель-

— будь 
тель 
СБ,

попадают под с
«Мошенничест
и в зависимост
от суммы им гр
минимум полго
шения свободы

Цифра

лет лишения свободы 
со штрафом в один 
миллион рублей гро-
зит за мошенничество.

1 0

Алло, вы 
обвиняетесь 
в госизмене 
Злоумышленники грозят 
жертве уголовным делом  

или Следственного комите-
та — не будет вести допрос 
по телефону, сообщая, что 
разговор записывается. В та-
ких случаях вызывают к себе 

в кабинет, в крайнем случае 
могут приехать лично на ра-
боту или домой, — расска-
зывает Наманюк.
Так что если вам позвони-
ли по телефону и сообщили 
о возбуждении уголовного 
дела, то это настоящий раз-
вод: ни один представитель 
правоохранительных орга-
нов не будет так поступать. 
— Самое основное: во время 
разговора нельзя сообщать 
свои паспортные данные, 
номера карт и счетов. Ваша 
задача — как можно скорее 
положить трубку, — заклю-
чает Наманюк.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Сотрудники 
правоохра-
нительных 
органов 
не ведут до-
просов по те-
лефону 

Мошенни-
ки звонят 
на рабочие 
номера, 
представ-
ляясь со-
трудниками 
служб без-
опасности  
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■ Генеральная проку-
ратура РФ и Федераль-
ная антимонопольная 
служба проверят цены 
на корма для живот-
ных, которые несколько 
дней назад выросли 
на 30 процентов. 
«ВМ» узнала, с чем свя-
зан скачок.
По словам ветеринара Ва-
дима Кравченко, цены на 
корма постоянно то растут, 
то падают. 
— Многие компании поки-
нули наш рынок в прошлом 
году не только из-за санк-

ций, но еще и из-за того, что 
их продукция не соответ-
ствовала качеству. Однако 
большинство крупных ком-
паний на рынке остались, 
но на цены их товаров силь-
но влияет курс валют. От-
ечественные производители 
тоже вынуждены закупать 
часть сырья за рубежом, по-
этому сейчас цены взлете-
ли, — пояснил он.
Еще хуже ситуация с вете-
ринарными препаратами 
и премиум-кормами — там 
цены не некоторые позиции 
выросли в три раза.

— Подобный скачок был 
в прошлом году из-за ажио-
тажа и перебоев с поставка-
ми. Сейчас появилось много 
новых брендов, поэтому, как 
только курс придет в норму, 

Георгий Зи-
мин с псом 
по кличке 
Харди на со-
бачьей пло-
щадке в На-
гатинском 
Затоне

Бетховен Четыре 
лапы Динозаврик Зоогалерея  Ozon

Сухой корм Sirius для взрослых собак (руб./2 кг)

978 899 901 932 765

Влажный корм для кошек Welkiss (руб./100 г)

66 80 68 76 59

Сухой корм для взрослых кошек Unocat (руб./1 кг)

720 689 715 699 734

Диетический корм для собак при заболеваниях ЖКТ Vetlife (руб./2 кг)

– 2600 2499 2830 2490

Препарат от блох и клещей для кошек и собак Inspector (руб./1 шт.)

999 1185 1056 1099 1070

Контрольная закупка 

цены вернутся к прежним 
значениям. Скорее всего, 
это случится к концу осе-
ни, — добавил он.
Сейчас килограмм сухого 
корма для собак в среднем 
стоит около 500–600 руб-
лей. А влажного для кошек 
объемом 85 грамм — око-
ло 60 рублей. Несколько 
недель назад средняя сто-
имость этих позиций бы-
ла 450 рублей и 50 соответ-
ственно.

— Чтобы сэкономить, зака-
жите большой объем кор-
ма в интернете. Там чаще 
продают товар со скидкой, 
а большие объемы выгод-
нее, — говорит эксперт. — 
Советую бренды Sir ius, 
Winner, Blitz, «ProХвост», 
«Верные друзья». Их изго-
тавливают на территории 
России из качественного 
и безопасного сырья.
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Осенью подорожание 
кормов для животных 
будет не таким силь-
ным. А вот препараты 
подорожают вдвое — 
все дело в законе, 
который не позволит 
многим иностранным 
компаниям оставаться 
на ветеринарном рын-
ке из-за отсутствия ли-
цензии. С ценами то-
варов отечественных 
компаний все будет 
в порядке.

Александр 
Цапликов
Экономист

посол Италии Джор-
джо Стараче обсудил 
с Россельхознадзором 
возобновление по-
ставок кормов для жи-
вотных на российский 
рынок до конца этого 
года. Они готовы под-
твердить соответствие 
стандартам качества.

Кстати,

Бобик, 
фас! 
Антимонопольная 
служба проверит цены 
на корма для животных 
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Сегодня в России 
отмечается День 
варенья. И самое 
время дачникам 
и не только заду-
маться о заготов-
ках этого десерта. 
Но не простого, 
а по оригиналь-
ным рецептам. 
И повар Татья-
на Иваненко 
(на фото справа)
рассказывает, 
как это сделать 
лучше всего.  

Классическое яблочное, гру-
шевое или сливовое варенье 
никогда не выйдет из моды. 
Это блюдо незаменимо — 
оно впитывает вкусы и аро-
маты лета, придает изюмин-
ку любому застолью и ча-
епитию, как любое блюдо, 
приготовленное собствен-
ными руками. А домашнее 
варенье, приготовленное по 
оригинальным рецептам, 
сегодня стало модно дарить, 
упаковав его в красивую 
баночку с оригинальной на-
клейкой, получается мило 
и тепло, сразу чувствуется, 
что подарок — от самого 
сердца. Любителям варенья 
полезно приобрести для вар-
ки удобную посуду — специ-
альный таз или кастрюлю 
с антипригарным покры-
тием. Советую не бояться 
экспериментов и добавлять 
к лакомству специи — не 
только распространен-
ные корицу и ваниль, 
но и кардамон, му-
скатный орех, иногда 
немного перца. Со-
вершенно иной вкус 
получается у того 
варенья, которое де-
лают с добавлением 
цитрусовых — лимо-
на, апельсина. Для тех 
же людей, у которых 
есть проблемы с саха-
ром в крови, варенье 
можно варить на саха-
розаменителях. Есть так-
же технология упаривания 
ягод, при которой сахар не 
нужен вообще.

Варим лакомство с выдумкой
Лейся рекой, 
варенье! 

Волшебная китайка 
Из маленьких и в большей степени 
декоративных яблочек получается 
очень вкусное и красивое варенье. 
Если сделать все правильно, то сами 
плоды из варенья можно использо-
вать для украшения блюд, мороже-
ного, домашней выпечки. 
Секрет варки варенья из китайки 
прост: вы опускаете перебранную 

китайку в кипящий сироп (1 кг сахара 
на 0,5 л воды) и тут же выключаете 
конфорку. Варенье должно остыть. 
Затем вы нагреваете его до кипения 
и снова выключаете. И так делают 
до тех пор, пока варенье не будет 
готово, а яблочки, обязательно остав-
шись целыми, не станут почти про-
зрачными. 

Подготовила 
Ольга Никитская;
vecher@vm.ru

 Когда начнется 
новый бум грибов 
→ стр. 12
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Варенье 
с мандарином
Кабачки нарезать на кусочки, чуть присо-
лить, слить сок через час. Сделать сироп 
(1 кг сахара — 150 мл воды), когда заки-
пит, выжать в него сок из 10 мандаринов 
(на фото слева) и дать закипеть. После 
закипания добавить нарезанный без ко-
рочек лимон и кабачки. Далее варить.

Кабачки 
вездесущие 
Сливы (с бочками, битые, под-
гнившие) тщательно перебрать, 
обрезать, удалить косточки. 
Кусочки проварить в сиропе 
(1 кг сахара на 250 мл воды) 
и выбрать ложкой в отдельную 
емкость. Затем в этом же сиропе 
проварить нарезанные на кусочки 
кабачки (на фото внизу), добавить 
по окончанию варки сливы и, ког-
да варенье начнет «плеваться», 
разбить его в пюре блендером, 
добавить корицу и закатать.
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сахар не 

Ореховый 
крыжовник 
в меду
1 кг ягод крыжовника, 
500 г меда, грецкие орехи 
(на фото внизу). Ягоды кры-
жовника хорошенько промойте 
и выдавите семечки. В каждую 
ягоду вложите кусочек грецко-
го ореха и проварите в меду.

Яблоки смешаем с ягодой
Падалицу яблок (на фото внизу) вымыть, почистить, нарезать на кусочки, присыпать сахаром и дать постоять 
час. За это время перебрать крыжовник (оставшийся, его мало, но он умопомрачительно сладок). Смешать 
крыжовник с яблоками и проварить их вместе, затем превратить в пюре и, добавив сахара, если его не хвата-
ет, измельчить блендером и закатать. 

Пюре «Микст»
Сливы, ранние яблоки, остатки ягод — поздний крыжов-
ник, смородина (на фото слева) — измельчить блендером 
и вылить пюре в сахарный сироп(1 кг сахара на 0,3 л воды). 
Варить на очень медленном огне, следить, чтобы не при-
горело. Пюре должно быть густым. Некоторые любят под-
крашивать его соком черноплодной рябины. Готовое пюре 
разлить по банкам. Некоторые хозяйки после окончания 
варки подсушивают пюре в духовке, затем нарезают на ку-
ски, обваливают в сахарной пудре и подают как десерт.

Ягодка с апельсинчиком
Это варенье может поразить ваших гостей: рецепт этот стар, 
но почему-то не все пробовали эту вкусноту. Крыжовник (на фото 
слева) варят целиком, очистив его от плодоножек и хвостиков. 
Делается сироп (1 кг сахара — 100 мл воды), в него кладут 2 на-
резанных с корочками апельсина и варят 10 минут. Затем аккуратно 
высыпают в сироп крыжовник и, когда он погрузится в сироп полно-
стью, выключают огонь. Варенье доваривают в несколько приемов. 

Совет
Нежные и сочные ягоды 
и фрукты удобно варить с до-
бавлением желирующего 
сахара. Время варки с такой 
добавкой значительно сокра-
щается (до 5–10 минут после 
закипания), в варенье сохра-
няется больше витаминов, 
а сами ягоды остаются целы-
ми и красивыми и очень под-
ходят для украшения домаш-
ней выпечки. В такое варенье 
все добавки кладут сразу.

Домашние заготовки, сделанные по особым рецептам 
и красиво оформленные, сегодня модно дарить 

Кому поострее?
1,5 кг тыквы (на фото слева), 100 мл 
винного уксуса, жгучий красный 
перец на кончике ножа, 20 г имбиря, 
700 г сахара. Нарезаем тыкву на не-
большие кусочки. Уксус надо смешать 
со жгучим перцем, довести до кипе-
ния и залить тыкву этим маринадом 
на сутки. Затем полученную жидкость 
сливаем, добавляем сахар и доводим 
до кипения. В закипевший сироп кла-
дем тыкву и имбирь и варим варенье 
на самом медленном огне. Горячую 
тыкву вместе с сиропом раскладываем 
по банкам, плотно закрываем их, пе-
реворачиваем, укутываем и держим 
«под шубой» до полного остывания. 

Вкуснятинка с изюмом 
1 кг синих слив (на фото слева), 2 стакана 
сахара, 200 г грецких орехов или миндаля, 
100 г изюма без косточек, корица по вкусу. 
Сливу вымыть, удалить косточки и порезать 
плоды на дольки. Изюм вымыть и отжать, 
орехи ошпарить кипятком и снять кожицу. 
Изюм берите без косточек, чтобы потом 
зубкам не было сюрпризов. Сливу засыпать 
сахаром, можно долить полстакана воды, 
если она не очень сочная, добавить изюм 
и варить до готовности, около 1 часа, снимая 
пену. По желанию можно добавить немного 
корицы. Орехи крупно порубить и добавить 
в конце варки, проварить минут 10, и можно 
разливать горячим в горячие стерильные 
банки. Закрыть стерильными крышками.

Из молодых баклажанов 
с пряностями
1 кг баклажанов (на фото вверху), 1,5 кг сахара, 400 мл воды, 5 шт. гвоздичек, 5 г корицы, 5 зе-
рен кардамона. Для этого варенья лучше брать самые мелкие баклажаны. Очистите их от кожи-
цы, нарежьте кубиками и выдержите в известковой воде в течение 40 минут (для приготовления 
известковой воды берут 500 г чистой извести, гасят в 3 л воды и дают отстояться 3–4 часа). Затем 
тщательно промойте баклажаны в холодной воде и откиньте на сито. Подготовленные кусочки 
баклажанов опустите в кипящую воду и проварите в течение 5–7 минут. Приготовьте сахарный 
сироп, залейте им баклажаны, опустите туда марлевый мешочек с пряностями и варите в те-
чение получаса, затем снимите с огня и оставьте варенье на 2 часа. Вновь проварите и оставьте 
на 2 часа. Проделайте эту процедуру 3 раза, в конце варки удалите мешочек со специями.

Груш берем в дело
На 1 кг груш (на фото слева) — 1 кг сахара, 1 пакетик желирующего средства 
для варенья, 2 пакетика ванильного сахара. Груши вымыть, почистить, по-
резать желаемыми кусочками. Взвесить, сахара берем по весу груш. Засыпаем 
груши желирующим средством, сахаром и ванильным сахаром и варим около 
полутора часов, пока груши не станут прозрачными. Джем разливаем в сте-
рильные банки кипящим и закрываем стерильными крышками. 

Если сироп, то розовый 
В дело идут лепестки отцветших роз 
(на фото слева). Для приготовления берут 
12 стаканов воды, 8 стаканов измельченных 
розовых бутонов, 2 стакана розовых лепест-
ков, 4 стакана сахара. Налить в большую ка-
стрюлю воду, положить бутоны роз, довести 
до кипения. Процедить жидкость, перелить 
ее в чистую кастрюлю, положить лепестки 
роз и снова довести до кипения. Сироп ста-
нет приятного розового цвета. Варить его 
на слабом огне. Убавить огонь до минимума 
и постепенно высыпать сахарный песок, по-
мешивая, до полного растворения. 

Разливаем 
шоколадный джем
3 кг слив, литровая банка сахара, 20 г сливочного масла, 100 г какао без са-
хара или темный шоколад (на фото вверху). Сливу вымыть, просушить 
и прокрутить с помощью мясорубки с крупной сеткой. Проварить с сахаром 
30–60 минут, снимая пенку, добавить масло и какао, варить еще 15 минут. 
Варенье кипящим разлить в стерильные банки и сразу закрыть стерильными 
крышками. Перевернуть до остывания. Если боитесь, что пюре будет приго-
рать, сварите варенье как обычно, а затем разбейте его блендером.

Из ежевики очень просто
На 1 кг ягод (на фото слева) — 1 кг сахара, 1 стакан воды, 4 г лимонной 
кислоты. Сварите сироп из сахара и воды с лимонной кислотой и опустите 
ежевику в кипящий сироп. Варите в один прием до готовности.

й джем

Сейчас в больших 
супермаркетах про-
дается огромное 
количество самых 
разных банок — 
по форме и даже 
цвету. Если добавить 
при оформлении 
варенья самую про-
стую бечевку, полу-
чится очень стильно. 
Такая баночка вполне 
сойдет за стильный 
и недорогой подарок. 
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Сегодня в России 
отмечается День 
варенья. И самое 
время дачникам 
и не только заду-
маться о заготов-
ках этого десерта. 
Но не простого, 
а по оригиналь-
ным рецептам. 
И повар Татья-
на Иваненко 
(на фото справа)
рассказывает, 
как это сделать 
лучше всего.  

Классическое яблочное, гру-
шевое или сливовое варенье 
никогда не выйдет из моды. 
Это блюдо незаменимо — 
оно впитывает вкусы и аро-
маты лета, придает изюмин-
ку любому застолью и ча-
епитию, как любое блюдо, 
приготовленное собствен-
ными руками. А домашнее 
варенье, приготовленное по 
оригинальным рецептам, 
сегодня стало модно дарить, 
упаковав его в красивую 
баночку с оригинальной на-
клейкой, получается мило 
и тепло, сразу чувствуется, 
что подарок — от самого 
сердца. Любителям варенья 
полезно приобрести для вар-
ки удобную посуду — специ-
альный таз или кастрюлю 
с антипригарным покры-
тием. Советую не бояться 
экспериментов и добавлять 
к лакомству специи — не 
только распространен-
ные корицу и ваниль, 
но и кардамон, му-
скатный орех, иногда 
немного перца. Со-
вершенно иной вкус 
получается у того 
варенья, которое де-
лают с добавлением 
цитрусовых — лимо-
на, апельсина. Для тех 
же людей, у которых 
есть проблемы с саха-
ром в крови, варенье 
можно варить на саха-
розаменителях. Есть так-
же технология упаривания 
ягод, при которой сахар не 
нужен вообще.

Варим лакомство с выдумкой
Лейся рекой, 
варенье! 

Волшебная китайка 
Из маленьких и в большей степени 
декоративных яблочек получается 
очень вкусное и красивое варенье. 
Если сделать все правильно, то сами 
плоды из варенья можно использо-
вать для украшения блюд, мороже-
ного, домашней выпечки. 
Секрет варки варенья из китайки 
прост: вы опускаете перебранную 

китайку в кипящий сироп (1 кг сахара 
на 0,5 л воды) и тут же выключаете 
конфорку. Варенье должно остыть. 
Затем вы нагреваете его до кипения 
и снова выключаете. И так делают 
до тех пор, пока варенье не будет 
готово, а яблочки, обязательно остав-
шись целыми, не станут почти про-
зрачными. 

Подготовила 
Ольга Никитская;
vecher@vm.ru

 Когда начнется 
новый бум грибов 
→ стр. 12
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Варенье 
с мандарином
Кабачки нарезать на кусочки, чуть присо-
лить, слить сок через час. Сделать сироп 
(1 кг сахара — 150 мл воды), когда заки-
пит, выжать в него сок из 10 мандаринов 
(на фото слева) и дать закипеть. После 
закипания добавить нарезанный без ко-
рочек лимон и кабачки. Далее варить.

Кабачки 
вездесущие 
Сливы (с бочками, битые, под-
гнившие) тщательно перебрать, 
обрезать, удалить косточки. 
Кусочки проварить в сиропе 
(1 кг сахара на 250 мл воды) 
и выбрать ложкой в отдельную 
емкость. Затем в этом же сиропе 
проварить нарезанные на кусочки 
кабачки (на фото внизу), добавить 
по окончанию варки сливы и, ког-
да варенье начнет «плеваться», 
разбить его в пюре блендером, 
добавить корицу и закатать.
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сахар не 

Ореховый 
крыжовник 
в меду
1 кг ягод крыжовника, 
500 г меда, грецкие орехи 
(на фото внизу). Ягоды кры-
жовника хорошенько промойте 
и выдавите семечки. В каждую 
ягоду вложите кусочек грецко-
го ореха и проварите в меду.

Яблоки смешаем с ягодой
Падалицу яблок (на фото внизу) вымыть, почистить, нарезать на кусочки, присыпать сахаром и дать постоять 
час. За это время перебрать крыжовник (оставшийся, его мало, но он умопомрачительно сладок). Смешать 
крыжовник с яблоками и проварить их вместе, затем превратить в пюре и, добавив сахара, если его не хвата-
ет, измельчить блендером и закатать. 

Пюре «Микст»
Сливы, ранние яблоки, остатки ягод — поздний крыжов-
ник, смородина (на фото слева) — измельчить блендером 
и вылить пюре в сахарный сироп(1 кг сахара на 0,3 л воды). 
Варить на очень медленном огне, следить, чтобы не при-
горело. Пюре должно быть густым. Некоторые любят под-
крашивать его соком черноплодной рябины. Готовое пюре 
разлить по банкам. Некоторые хозяйки после окончания 
варки подсушивают пюре в духовке, затем нарезают на ку-
ски, обваливают в сахарной пудре и подают как десерт.

Ягодка с апельсинчиком
Это варенье может поразить ваших гостей: рецепт этот стар, 
но почему-то не все пробовали эту вкусноту. Крыжовник (на фото 
слева) варят целиком, очистив его от плодоножек и хвостиков. 
Делается сироп (1 кг сахара — 100 мл воды), в него кладут 2 на-
резанных с корочками апельсина и варят 10 минут. Затем аккуратно 
высыпают в сироп крыжовник и, когда он погрузится в сироп полно-
стью, выключают огонь. Варенье доваривают в несколько приемов. 

Совет
Нежные и сочные ягоды 
и фрукты удобно варить с до-
бавлением желирующего 
сахара. Время варки с такой 
добавкой значительно сокра-
щается (до 5–10 минут после 
закипания), в варенье сохра-
няется больше витаминов, 
а сами ягоды остаются целы-
ми и красивыми и очень под-
ходят для украшения домаш-
ней выпечки. В такое варенье 
все добавки кладут сразу.

Домашние заготовки, сделанные по особым рецептам 
и красиво оформленные, сегодня модно дарить 

Кому поострее?
1,5 кг тыквы (на фото слева), 100 мл 
винного уксуса, жгучий красный 
перец на кончике ножа, 20 г имбиря, 
700 г сахара. Нарезаем тыкву на не-
большие кусочки. Уксус надо смешать 
со жгучим перцем, довести до кипе-
ния и залить тыкву этим маринадом 
на сутки. Затем полученную жидкость 
сливаем, добавляем сахар и доводим 
до кипения. В закипевший сироп кла-
дем тыкву и имбирь и варим варенье 
на самом медленном огне. Горячую 
тыкву вместе с сиропом раскладываем 
по банкам, плотно закрываем их, пе-
реворачиваем, укутываем и держим 
«под шубой» до полного остывания. 

Вкуснятинка с изюмом 
1 кг синих слив (на фото слева), 2 стакана 
сахара, 200 г грецких орехов или миндаля, 
100 г изюма без косточек, корица по вкусу. 
Сливу вымыть, удалить косточки и порезать 
плоды на дольки. Изюм вымыть и отжать, 
орехи ошпарить кипятком и снять кожицу. 
Изюм берите без косточек, чтобы потом 
зубкам не было сюрпризов. Сливу засыпать 
сахаром, можно долить полстакана воды, 
если она не очень сочная, добавить изюм 
и варить до готовности, около 1 часа, снимая 
пену. По желанию можно добавить немного 
корицы. Орехи крупно порубить и добавить 
в конце варки, проварить минут 10, и можно 
разливать горячим в горячие стерильные 
банки. Закрыть стерильными крышками.

Из молодых баклажанов 
с пряностями
1 кг баклажанов (на фото вверху), 1,5 кг сахара, 400 мл воды, 5 шт. гвоздичек, 5 г корицы, 5 зе-
рен кардамона. Для этого варенья лучше брать самые мелкие баклажаны. Очистите их от кожи-
цы, нарежьте кубиками и выдержите в известковой воде в течение 40 минут (для приготовления 
известковой воды берут 500 г чистой извести, гасят в 3 л воды и дают отстояться 3–4 часа). Затем 
тщательно промойте баклажаны в холодной воде и откиньте на сито. Подготовленные кусочки 
баклажанов опустите в кипящую воду и проварите в течение 5–7 минут. Приготовьте сахарный 
сироп, залейте им баклажаны, опустите туда марлевый мешочек с пряностями и варите в те-
чение получаса, затем снимите с огня и оставьте варенье на 2 часа. Вновь проварите и оставьте 
на 2 часа. Проделайте эту процедуру 3 раза, в конце варки удалите мешочек со специями.

Груш берем в дело
На 1 кг груш (на фото слева) — 1 кг сахара, 1 пакетик желирующего средства 
для варенья, 2 пакетика ванильного сахара. Груши вымыть, почистить, по-
резать желаемыми кусочками. Взвесить, сахара берем по весу груш. Засыпаем 
груши желирующим средством, сахаром и ванильным сахаром и варим около 
полутора часов, пока груши не станут прозрачными. Джем разливаем в сте-
рильные банки кипящим и закрываем стерильными крышками. 

Если сироп, то розовый 
В дело идут лепестки отцветших роз 
(на фото слева). Для приготовления берут 
12 стаканов воды, 8 стаканов измельченных 
розовых бутонов, 2 стакана розовых лепест-
ков, 4 стакана сахара. Налить в большую ка-
стрюлю воду, положить бутоны роз, довести 
до кипения. Процедить жидкость, перелить 
ее в чистую кастрюлю, положить лепестки 
роз и снова довести до кипения. Сироп ста-
нет приятного розового цвета. Варить его 
на слабом огне. Убавить огонь до минимума 
и постепенно высыпать сахарный песок, по-
мешивая, до полного растворения. 

Разливаем 
шоколадный джем
3 кг слив, литровая банка сахара, 20 г сливочного масла, 100 г какао без са-
хара или темный шоколад (на фото вверху). Сливу вымыть, просушить 
и прокрутить с помощью мясорубки с крупной сеткой. Проварить с сахаром 
30–60 минут, снимая пенку, добавить масло и какао, варить еще 15 минут. 
Варенье кипящим разлить в стерильные банки и сразу закрыть стерильными 
крышками. Перевернуть до остывания. Если боитесь, что пюре будет приго-
рать, сварите варенье как обычно, а затем разбейте его блендером.

Из ежевики очень просто
На 1 кг ягод (на фото слева) — 1 кг сахара, 1 стакан воды, 4 г лимонной 
кислоты. Сварите сироп из сахара и воды с лимонной кислотой и опустите 
ежевику в кипящий сироп. Варите в один прием до готовности.

й джем

Сейчас в больших 
супермаркетах про-
дается огромное 
количество самых 
разных банок — 
по форме и даже 
цвету. Если добавить 
при оформлении 
варенья самую про-
стую бечевку, полу-
чится очень стильно. 
Такая баночка вполне 
сойдет за стильный 
и недорогой подарок. 
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Певица Женя 
Любич убеждена: 
нужно сохранять 
уникальность, 
а не гнаться 
за трендами

Телеведущий Михаил Довженко 
и певица Женя Любич

■ Певицу Женю Любич 
называются «русской 
француженкой» — она 
несколько лет работала 
с парижской музыкаль-
ной группой, обрела из-
вестность за рубежом, 
но вернулась в Россию. 
23 августа артистка вы-
ступит с концертом 
в Москве. «Вечерка» 
пообщалась с певицей.

Женя, вы выпустили аль-
бом «Будь что будет». Это 
новый этап в творчестве?
Скорее наоборот: закрыла 
гештальт. У альбома долгая 
предыстория: его выход 
планировался к моему соль-
ному концерту в 2017 году. 
Днем и ночью мы с коман-
дой записывали песни, сво-
дили их — и вот до печати 
дисков осталась ночь. Мы  
вносили последние правки. 
Не были уверены в резуль-
тате, поэтому напечатали 
диски ограниченным тира-
жом. А когда через неделю 
после концерта переслуша-
ли альбом, поняли, что это 
не идеально. Обратились 
к ведущему звукорежиссеру 
страны Борису Истомину. 
Шесть лет не спеша дораба-
тывали песни, и вот сверши-
лось! Теперь, когда удалось 
полноценно издать эту рабо-
ту, я и правда ощущаю себя 
на пороге чего-то нового. 
Ваша самая знамени-
тая песня — Russian Girl 
(«Русская девушка». — 
«МВ»). Для вас меняется 
со временем ее смысл, 
окраска?
В песне отражен тот момент 
моей жизни, когда я по-
стоянно была в разъездах 
между Питером и Пари-
жем. Я работала с француз-
ской музыкальной группой 
Nouvelle Vague и параллель-
но училась в магистрату-
ре СПБГУ. Своей группы 
у меня еще не было. Но эта 
песня стала моим талисма-
ном и проводником. Благо-
даря ей обо мне узнали во 
всем мире. А сейчас Russian 
Girl — больше, чем про ме-
ня. Она про всех, кто поет ее 

со мной на концертах, допи-
сывает в нее свои строчки, 
свои куплеты…
Как думаете, через 10 лет 
после ее написания изме-
нился взгляд иностран-
цев на русских девушек? 
Или стереотипы живы?
Живы, конечно. Но главное, 
что есть в этом треке, — са-
моирония. А она помогает 
видеть шире стереотипов.
С какими из них вы сами 
сталкивались?
Я помню, как французские 
коллеги в шутку спрашива-
ли: «А что, у вас не ходят по 

улицам бурые медведи? И не 
все подряд пьют водку днем 
и ночью?» Это, конечно, 
было сказано не всерьез, но 
тем менее… И вот видите, 
из таких диалогов возникла 
песня! А однажды я обедала  
в компании друзей-музы-
кантов во Франции. Была 
среди мужчин. Как воспи-
танная в русской культуре 
девушка, я ждала, что за 
мной поухаживают — ото-
двинут стул, нальют мне во-
ду в бокал. Но в ожиданиях 
обманулась. Тогда я сказа-
ла: «А у нас в Петербурге 
принято оказывать внима-
ние девушке, поэтому и вас 
я прошу наполнить бокал». 
На лицах спутников было 
недоумение. Мне сказали: 
«Мы в Париже, а не в Петер-
бурге». Но знаете, это тоже 
опыт — понять, что и так бы-
вает, что не все мне в другой 
культуре близко.
Такие ситуации не злят?
Нет, злиться не стоит. Сте-
реотипы — это не про меня, 
а про того, кто их транслиру-
ет. И это возможность заду-
маться о природе явлений, 
пошутить или найти дипло-
матичный способ показать 
собеседнику, что жизнь объ-
емнее его представлений. 
Или вдохновиться и напи-

сать хит. А можно и объеди-
нить все эти варианты!
Продолжаете общаться 
с коллегами из других 
стран, с Nouvelle Vague? 
Да, мы на связи. И не только 
потому, что дружим, но и по-
тому что периодически что-

то вместе создаем. Недавно 
выпустила трек Waiting for 
the plane («В ожидании само-
лета». — «МВ») совместно 
с французским электронщи-
ком Stephane Pompougnac.
То есть продолжается 
культурный обмен, не-

смотря на ситуацию 
в мире? 
Да. Творчество в частных 
случаях способно оставать-
ся вне политики. Ко мне все 
мои зарубежные друзья до-
брого отношения не поме-
няли, и я к ним тоже.  
Вас называют «русской 
француженкой». Вы себя 
так идентифицируете? 
Да, мне нравится это опре-
деление. На мой взгляд, 
у русских и французов мно-
го пересечений на уровне 

Коротко о главном
 Многие противопоставляют ваш родной Петер-
бург Москве. А вы?
Я, наверное, тоже. Как говорит один мой друг, 
Москва — это жена, Питер — любовница. Для меня 
работает наоборот, поскольку я живу в Питере. 
Это герой моих песен, как я пою в недавно выпу-

щенном треке «Бродский». У этого 
города очень мужской образ. Для 
меня Питер — и муж, и друг, и лю-
бовник. Хорошо, что мой реаль-
ный муж не ревнует (смеется). 
Он тоже любит Петербург. 

Женя Любич родилась 
20 марта 1984 года 
в Ленинграде (Санкт-
Петербург). Поступила 
в Вагановское учили-
ще, но из-за травмы 
ноги оставила мечту 
о балете. Стала пи-
сать песни. Училась 
в нью-йоркском Бард-
колледже и на фа-
культете свободных 
искусств и наук СПбГУ. 
Женя много гастроли-
ровала, сотрудничала 
с музыкантами из дру-
гих стран. Замужем, 
двое детей.

ДОСЬЕ Искала любовь 
в алкоголе

■ Вчера 40-летняя пе-
вица МакSим (на фото 
справа) впервые рас-
крыла подробности, 
как проходит ее реаби-
литация после отказа 
от спиртного. «Вечер-
ка» выяснила, полу-
чится ли у артистки из-
бавиться от пагубной 
привычки навсегда. 
Весной пресса пестрела 
скандальными новостями 
о МакSим: певица не мог-
ла выступать на концер-
тах: фальшивила и еле 
держалась на ногах. 
Папарацци засту-
кали поп-диву 
за распитием 
горячитель-

ного в баре. Певица юлить 
не стала: публично призна-
лась в близких отношениях 
с зеленым змием. И слегла 
на лечение. Пройдя курс 
восстановления в элитной 
клинике (28 дней в отдель-
ной палате стоят 1 064 000 
руб лей), артистка призна-
лась, почему твердо реши-
ла «завязать»:  
— Это такая иллюзия, 
что ты выпьешь и толь-

ко завтра вернешься 
к проблеме. А зав-

тра проблема вы-
растает вдвое. 
Лечение в кли-
нике выявило 
и глубинную 
п р о б л е м у : 

МакSим 

привыкла жить для других, 
игнорируя собственные же-
лания, а алкоголь замещал 
недостаток любви к себе.  
— В клинике меня учили 
слышать себя, свое тело, 
создавать для себя уют, 
работать над собственны-
ми чувствами, не бояться 
их выражать, — добавила 
певица.

Утрата

■ На 86-м году жизни 
ушел артист цирка 
Андрей Николаев (на 
фото внизу), известный 
публике как клоун Ан-
дрюша.
Андрей Николаев был един-
ственным в СССР обладате-
лем высшей мировой кло-
унской награды «Золотая 
маска Грока». Зрителям на-
родный артист запомнился 

как создатель уникальных 
клоунских реприз, на ка-
федре у него в ГИТИСе учи-
лась Алла Пугачева: он на-
учил ее жонглировать. 
Накануне Николаева до-
ставили в больницу в кри-
тическом состоянии: он 
остро нуждался в операции 
на печени. Но наотрез от-
казался от хирургического 
вмешательства. 

Прощай, клоун Андрюша
Суд да дело

■ Вчера Пресненский 
суд Москвы аресто-
вал у блогера Елены 
Блиновской (на фото 
вверху) имущество сто-
имостью 64 миллиарда 
рублей в рамках уго-
ловного дела о неуплате 
налогов и легализации 
денежных средств.
В рамках дела наложены 
аресты, в том числе на иму-
щество ряда компаний, на 
общую сумму примерно 
64 миллиарда рублей, со-
общила защитница «феи 

желаний» адвокат Наталия 
Сальникова. Она также за-
явила, что налоговая до сих 
пор не смогла установить 
точный ущерб, который 
могла нанести ее клиентка:
— Все ждут решения на-
логового органа, а его нет, 
и еще несколько месяцев не 
будет. Сумма ущерба явно 
не дотягивает до 918 мил-
лионов рублей, о которых 
говорится в материалах де-
ла. Тем временем Блинов-
ская уже заплатила 55 мил-
лионов рублей налогов. 
Ранее суд наложил арест на 
50 банковских счетов, кол-
лекционные золотые моне-
ты, 21 объект недвижимо-
сти, заблокировал доступ 
к ее роскошному автопарку. 
— Наложенный арест  — 
это не конфискация, — го-
ворит «МВ» адвокат Алек-
сандр Добровинский. — 
Это невозможность одной 
стороны продать этот актив 
до решения суда, до всту-
пления в законную силу.

Лишилась 64 миллиардов

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара Кафискина vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Дарья Пиотровская vecher@vm.ru

ше всего я люблю работать 
с ним! Нам всегда есть о чем 
поговорить. А, как говорил 
Оскар Уайльд, разговор — 
это связующее звено всяких 
отношений, будь то брак 
или дружба.
Какой сейчас главный 
музыкальный тренд 
в России и в мире? 
Сейчас время быстрых фор-
матов. Песня на день, на 
час, видео на 25 секунд. Ко-
роткие фразы на повторе. 
Полный минимализм! Вре-
мя будто ускорилось, и все 
пытаются его догнать. У ме-
ня другой подход. Видимо, 
поэтому считаюсь «нефор-
матной». Моя песня «Астро-
навт» длится около пяти 
минут. И я не могла бы это 
музыкальное высказывание 
сделать короче. Хочется за-
медлиться. И да, бывает чув-
ство, что ничего не успеваю. 
Но я не хочу изменять себе 
и гнаться за трендами. Пи-
шу и выпускаю песни в сво-
ем темпе. Возможно, кто-то 
скажет, что я далека от мод-
ных тенденций, но знаете 
что? Я уверена, что моей 
аудитории это и нужно — та 
вибрация, та интонация, те 
ритмы и слова, которые не-
су именно я. Поэтому, воз-
можно, все-таки я в тренде. 
Уникальность — это тренд. 

Певица Женя Любич 
сравнила нашу культуру 
с зарубежной

Мир узнал правду 
о русских девушках

культуры, языка, архитек-
туры. Тот же Троицкий мост 
в Петербурге, который, кста-
ти, проектировал Гюстав 
Эйфель, — архитектурный 
«ответ» на мост Алексан-
дра III  в Париже. А «русской 
француженкой» меня про-
звали журналисты, уложив 
в два слова мою творческую 
биографию, которая и про 
Россию, и про Францию. 
А что в вас есть от фран-
цуженки? И какие черты 
характера, на ваш взгляд, 

определяют русскую 
женщину?
Русскую женщину опреде-
ляет внутренняя красота. 
А француженку — стиль, 
внешний образ. Работая 
с Nouvelle Vague,  я поняла, 
как важна внешняя состав-
ляющая для восприятия 
зрителем происходящего на 
сцене. И сегодня мне важно, 
чтобы на концертах меня не 
только было интересно слу-
шать, но и было интересно 
смотреть. Чтобы сочетались 
внешнее и внутреннее. 
Женщин из Франции счи-
тают элегантными. А как 
бы вы описали их стиль? 
Современным францужен-
кам свойственна элегант-
ность на сцене, на светских 
мероприятиях, но не в быту. 
В доме у типичной францу-
женки творческой профес-
сии, из среднего класса — 
как правило, бардак. Меня 
поразило еще, что пожилые 
дамы в Европе выглядят бо-
лее ухоженно и стильно, чем 
молодые девушки. 
А ваш стиль изменился, 
когда вы там жили?
И да, и нет. Мне всегда нра-
вились черные короткие 
платья в духе Коко Шанель. 
Для мероприятий я выби-
раю элегантные образы. 
Я не против косметики, 
мне нравится выглядеть 
ухоженно и красиво. Дома 
хожу в вещах, максималь-
но комфортных. И обычно 
у меня порядок — несмотря 
на творческую профессию 
и наличие двоих детей. А из-
менилась стрижка: во Фран-
ции носила каре, сейчас от-
растила волосы ниже плеч.
Сложно совмещать ка-
рьеру и личную жизнь?
Моя личная жизнь тесно пе-
реплетена с профессиональ-
ной. Муж — организатор 
концертов (Дмитрий Кон-
чаковский. — «МВ»), и боль-

Прямая 
речь

График пребывания 
в реабилитационном 
центре плотный. 
Подъем в 6 утра, за-
рядка, психотерапия, 
индивидуальная 
и групповая, круж-
ки, чтение, ведение 
«дневника чувств», 
который помогает 
взять под контроль 
эмоции. Полное из-
лечение может занять 
от 6 до 12 месяцев. 
Нередко пациенты 
срываются снова, 
поскольку пришли 
не по собственной во-
ле. Первый шаг — это 
самостоятельное при-
знание своей болезни. 
И МакSим этот шаг 
сделала.

Василий Шуров
Психиатр-
нарколог, 
главный врач 
реабилитационной 
клиники  
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Французы все еще спраши-
вают, не ходят ли по ули-
цам бурые медведи 

Певица МакSим впервые рассказала 
о борьбе с зависимостью

Певица 
МакSим при-
зналась, что 
теперь алко-
голь вызыва-
ет у нее лишь 
отвращение

 Как относитесь к пластическим операциям?
Мне это не близко. Я за естественный подход 
в уходе за собой.

 Когда шел Каннский фестиваль, мир наблюдал за нарядами 
звезд внимательнее, чем за программой. Как вы считаете, 
не отвлекает от искусства антураж?
Эти наряды — тоже про искусство. У них есть особая миссия. 
И если они привлекут чье-то внимание и кто-то благодаря им 
посмотрит хороший фильм, значит, они ее выполнили.

 На песню «Весна» у вас два клипа. Как так вышло?
Первый вариант — классический, с монтажом, с разными пла-
нами и ракурсами, в разных локациях. А вторая история роди-
лась случайно. Мы решили подснять короткие, по несколько 
секунд, вертикальные видео. Но когда началась съемка, в кадре 
стало происходить волшебство. Я стояла на верхней палубе 
речного кораблика, который плыл по каналам Питера. И когда 
я запела про ночь, кораблик поплыл под мостом в темноте. 
А на строчке «Поговори со мной до зари» — выплыл из-под мо-
ста, и его осветило солнце. Оператор просто не смогла нажать 
на «стоп», а я потом не смогла этим не поделиться. 

 Как отдыхаете летом?
За городом с детьми. 
Моему младшему, 
Александру — год 
и 10 месяцев. И са-
мый лучший отдых 
для меня — это все еще 
сон. Но помимо этого, 
я очень люблю баню. 
Люблю плавать, и ря-
дом с загородным до-
мом, где мы живем, 
есть красивое лесное 
озеро. Прогулки на при-
роде меня радуют и за-
ряжают. А еще мое ле-
то — это концерты, но-
вые песни и клипы!

Женя Любич 
на одной 
из крыш в своем 
родном Санкт- 
Петербурге
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Певица Женя 
Любич убеждена: 
нужно сохранять 
уникальность, 
а не гнаться 
за трендами

Телеведущий Михаил Довженко 
и певица Женя Любич

■ Певицу Женю Любич 
называются «русской 
француженкой» — она 
несколько лет работала 
с парижской музыкаль-
ной группой, обрела из-
вестность за рубежом, 
но вернулась в Россию. 
23 августа артистка вы-
ступит с концертом 
в Москве. «Вечерка» 
пообщалась с певицей.

Женя, вы выпустили аль-
бом «Будь что будет». Это 
новый этап в творчестве?
Скорее наоборот: закрыла 
гештальт. У альбома долгая 
предыстория: его выход 
планировался к моему соль-
ному концерту в 2017 году. 
Днем и ночью мы с коман-
дой записывали песни, сво-
дили их — и вот до печати 
дисков осталась ночь. Мы  
вносили последние правки. 
Не были уверены в резуль-
тате, поэтому напечатали 
диски ограниченным тира-
жом. А когда через неделю 
после концерта переслуша-
ли альбом, поняли, что это 
не идеально. Обратились 
к ведущему звукорежиссеру 
страны Борису Истомину. 
Шесть лет не спеша дораба-
тывали песни, и вот сверши-
лось! Теперь, когда удалось 
полноценно издать эту рабо-
ту, я и правда ощущаю себя 
на пороге чего-то нового. 
Ваша самая знамени-
тая песня — Russian Girl 
(«Русская девушка». — 
«МВ»). Для вас меняется 
со временем ее смысл, 
окраска?
В песне отражен тот момент 
моей жизни, когда я по-
стоянно была в разъездах 
между Питером и Пари-
жем. Я работала с француз-
ской музыкальной группой 
Nouvelle Vague и параллель-
но училась в магистрату-
ре СПБГУ. Своей группы 
у меня еще не было. Но эта 
песня стала моим талисма-
ном и проводником. Благо-
даря ей обо мне узнали во 
всем мире. А сейчас Russian 
Girl — больше, чем про ме-
ня. Она про всех, кто поет ее 

со мной на концертах, допи-
сывает в нее свои строчки, 
свои куплеты…
Как думаете, через 10 лет 
после ее написания изме-
нился взгляд иностран-
цев на русских девушек? 
Или стереотипы живы?
Живы, конечно. Но главное, 
что есть в этом треке, — са-
моирония. А она помогает 
видеть шире стереотипов.
С какими из них вы сами 
сталкивались?
Я помню, как французские 
коллеги в шутку спрашива-
ли: «А что, у вас не ходят по 

улицам бурые медведи? И не 
все подряд пьют водку днем 
и ночью?» Это, конечно, 
было сказано не всерьез, но 
тем менее… И вот видите, 
из таких диалогов возникла 
песня! А однажды я обедала  
в компании друзей-музы-
кантов во Франции. Была 
среди мужчин. Как воспи-
танная в русской культуре 
девушка, я ждала, что за 
мной поухаживают — ото-
двинут стул, нальют мне во-
ду в бокал. Но в ожиданиях 
обманулась. Тогда я сказа-
ла: «А у нас в Петербурге 
принято оказывать внима-
ние девушке, поэтому и вас 
я прошу наполнить бокал». 
На лицах спутников было 
недоумение. Мне сказали: 
«Мы в Париже, а не в Петер-
бурге». Но знаете, это тоже 
опыт — понять, что и так бы-
вает, что не все мне в другой 
культуре близко.
Такие ситуации не злят?
Нет, злиться не стоит. Сте-
реотипы — это не про меня, 
а про того, кто их транслиру-
ет. И это возможность заду-
маться о природе явлений, 
пошутить или найти дипло-
матичный способ показать 
собеседнику, что жизнь объ-
емнее его представлений. 
Или вдохновиться и напи-

сать хит. А можно и объеди-
нить все эти варианты!
Продолжаете общаться 
с коллегами из других 
стран, с Nouvelle Vague? 
Да, мы на связи. И не только 
потому, что дружим, но и по-
тому что периодически что-

то вместе создаем. Недавно 
выпустила трек Waiting for 
the plane («В ожидании само-
лета». — «МВ») совместно 
с французским электронщи-
ком Stephane Pompougnac.
То есть продолжается 
культурный обмен, не-

смотря на ситуацию 
в мире? 
Да. Творчество в частных 
случаях способно оставать-
ся вне политики. Ко мне все 
мои зарубежные друзья до-
брого отношения не поме-
няли, и я к ним тоже.  
Вас называют «русской 
француженкой». Вы себя 
так идентифицируете? 
Да, мне нравится это опре-
деление. На мой взгляд, 
у русских и французов мно-
го пересечений на уровне 

Коротко о главном
 Многие противопоставляют ваш родной Петер-
бург Москве. А вы?
Я, наверное, тоже. Как говорит один мой друг, 
Москва — это жена, Питер — любовница. Для меня 
работает наоборот, поскольку я живу в Питере. 
Это герой моих песен, как я пою в недавно выпу-

щенном треке «Бродский». У этого 
города очень мужской образ. Для 
меня Питер — и муж, и друг, и лю-
бовник. Хорошо, что мой реаль-
ный муж не ревнует (смеется). 
Он тоже любит Петербург. 

Женя Любич родилась 
20 марта 1984 года 
в Ленинграде (Санкт-
Петербург). Поступила 
в Вагановское учили-
ще, но из-за травмы 
ноги оставила мечту 
о балете. Стала пи-
сать песни. Училась 
в нью-йоркском Бард-
колледже и на фа-
культете свободных 
искусств и наук СПбГУ. 
Женя много гастроли-
ровала, сотрудничала 
с музыкантами из дру-
гих стран. Замужем, 
двое детей.

ДОСЬЕ Искала любовь 
в алкоголе

■ Вчера 40-летняя пе-
вица МакSим (на фото 
справа) впервые рас-
крыла подробности, 
как проходит ее реаби-
литация после отказа 
от спиртного. «Вечер-
ка» выяснила, полу-
чится ли у артистки из-
бавиться от пагубной 
привычки навсегда. 
Весной пресса пестрела 
скандальными новостями 
о МакSим: певица не мог-
ла выступать на концер-
тах: фальшивила и еле 
держалась на ногах. 
Папарацци засту-
кали поп-диву 
за распитием 
горячитель-

ного в баре. Певица юлить 
не стала: публично призна-
лась в близких отношениях 
с зеленым змием. И слегла 
на лечение. Пройдя курс 
восстановления в элитной 
клинике (28 дней в отдель-
ной палате стоят 1 064 000 
руб лей), артистка призна-
лась, почему твердо реши-
ла «завязать»:  
— Это такая иллюзия, 
что ты выпьешь и толь-

ко завтра вернешься 
к проблеме. А зав-

тра проблема вы-
растает вдвое. 
Лечение в кли-
нике выявило 
и глубинную 
п р о б л е м у : 

МакSим 

привыкла жить для других, 
игнорируя собственные же-
лания, а алкоголь замещал 
недостаток любви к себе.  
— В клинике меня учили 
слышать себя, свое тело, 
создавать для себя уют, 
работать над собственны-
ми чувствами, не бояться 
их выражать, — добавила 
певица.

Утрата

■ На 86-м году жизни 
ушел артист цирка 
Андрей Николаев (на 
фото внизу), известный 
публике как клоун Ан-
дрюша.
Андрей Николаев был един-
ственным в СССР обладате-
лем высшей мировой кло-
унской награды «Золотая 
маска Грока». Зрителям на-
родный артист запомнился 

как создатель уникальных 
клоунских реприз, на ка-
федре у него в ГИТИСе учи-
лась Алла Пугачева: он на-
учил ее жонглировать. 
Накануне Николаева до-
ставили в больницу в кри-
тическом состоянии: он 
остро нуждался в операции 
на печени. Но наотрез от-
казался от хирургического 
вмешательства. 

Прощай, клоун Андрюша
Суд да дело

■ Вчера Пресненский 
суд Москвы аресто-
вал у блогера Елены 
Блиновской (на фото 
вверху) имущество сто-
имостью 64 миллиарда 
рублей в рамках уго-
ловного дела о неуплате 
налогов и легализации 
денежных средств.
В рамках дела наложены 
аресты, в том числе на иму-
щество ряда компаний, на 
общую сумму примерно 
64 миллиарда рублей, со-
общила защитница «феи 

желаний» адвокат Наталия 
Сальникова. Она также за-
явила, что налоговая до сих 
пор не смогла установить 
точный ущерб, который 
могла нанести ее клиентка:
— Все ждут решения на-
логового органа, а его нет, 
и еще несколько месяцев не 
будет. Сумма ущерба явно 
не дотягивает до 918 мил-
лионов рублей, о которых 
говорится в материалах де-
ла. Тем временем Блинов-
ская уже заплатила 55 мил-
лионов рублей налогов. 
Ранее суд наложил арест на 
50 банковских счетов, кол-
лекционные золотые моне-
ты, 21 объект недвижимо-
сти, заблокировал доступ 
к ее роскошному автопарку. 
— Наложенный арест  — 
это не конфискация, — го-
ворит «МВ» адвокат Алек-
сандр Добровинский. — 
Это невозможность одной 
стороны продать этот актив 
до решения суда, до всту-
пления в законную силу.

Лишилась 64 миллиардов

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара Кафискина vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Дарья Пиотровская vecher@vm.ru

ше всего я люблю работать 
с ним! Нам всегда есть о чем 
поговорить. А, как говорил 
Оскар Уайльд, разговор — 
это связующее звено всяких 
отношений, будь то брак 
или дружба.
Какой сейчас главный 
музыкальный тренд 
в России и в мире? 
Сейчас время быстрых фор-
матов. Песня на день, на 
час, видео на 25 секунд. Ко-
роткие фразы на повторе. 
Полный минимализм! Вре-
мя будто ускорилось, и все 
пытаются его догнать. У ме-
ня другой подход. Видимо, 
поэтому считаюсь «нефор-
матной». Моя песня «Астро-
навт» длится около пяти 
минут. И я не могла бы это 
музыкальное высказывание 
сделать короче. Хочется за-
медлиться. И да, бывает чув-
ство, что ничего не успеваю. 
Но я не хочу изменять себе 
и гнаться за трендами. Пи-
шу и выпускаю песни в сво-
ем темпе. Возможно, кто-то 
скажет, что я далека от мод-
ных тенденций, но знаете 
что? Я уверена, что моей 
аудитории это и нужно — та 
вибрация, та интонация, те 
ритмы и слова, которые не-
су именно я. Поэтому, воз-
можно, все-таки я в тренде. 
Уникальность — это тренд. 

Певица Женя Любич 
сравнила нашу культуру 
с зарубежной

Мир узнал правду 
о русских девушках

культуры, языка, архитек-
туры. Тот же Троицкий мост 
в Петербурге, который, кста-
ти, проектировал Гюстав 
Эйфель, — архитектурный 
«ответ» на мост Алексан-
дра III  в Париже. А «русской 
француженкой» меня про-
звали журналисты, уложив 
в два слова мою творческую 
биографию, которая и про 
Россию, и про Францию. 
А что в вас есть от фран-
цуженки? И какие черты 
характера, на ваш взгляд, 

определяют русскую 
женщину?
Русскую женщину опреде-
ляет внутренняя красота. 
А француженку — стиль, 
внешний образ. Работая 
с Nouvelle Vague,  я поняла, 
как важна внешняя состав-
ляющая для восприятия 
зрителем происходящего на 
сцене. И сегодня мне важно, 
чтобы на концертах меня не 
только было интересно слу-
шать, но и было интересно 
смотреть. Чтобы сочетались 
внешнее и внутреннее. 
Женщин из Франции счи-
тают элегантными. А как 
бы вы описали их стиль? 
Современным францужен-
кам свойственна элегант-
ность на сцене, на светских 
мероприятиях, но не в быту. 
В доме у типичной францу-
женки творческой профес-
сии, из среднего класса — 
как правило, бардак. Меня 
поразило еще, что пожилые 
дамы в Европе выглядят бо-
лее ухоженно и стильно, чем 
молодые девушки. 
А ваш стиль изменился, 
когда вы там жили?
И да, и нет. Мне всегда нра-
вились черные короткие 
платья в духе Коко Шанель. 
Для мероприятий я выби-
раю элегантные образы. 
Я не против косметики, 
мне нравится выглядеть 
ухоженно и красиво. Дома 
хожу в вещах, максималь-
но комфортных. И обычно 
у меня порядок — несмотря 
на творческую профессию 
и наличие двоих детей. А из-
менилась стрижка: во Фран-
ции носила каре, сейчас от-
растила волосы ниже плеч.
Сложно совмещать ка-
рьеру и личную жизнь?
Моя личная жизнь тесно пе-
реплетена с профессиональ-
ной. Муж — организатор 
концертов (Дмитрий Кон-
чаковский. — «МВ»), и боль-

Прямая 
речь

График пребывания 
в реабилитационном 
центре плотный. 
Подъем в 6 утра, за-
рядка, психотерапия, 
индивидуальная 
и групповая, круж-
ки, чтение, ведение 
«дневника чувств», 
который помогает 
взять под контроль 
эмоции. Полное из-
лечение может занять 
от 6 до 12 месяцев. 
Нередко пациенты 
срываются снова, 
поскольку пришли 
не по собственной во-
ле. Первый шаг — это 
самостоятельное при-
знание своей болезни. 
И МакSим этот шаг 
сделала.

Василий Шуров
Психиатр-
нарколог, 
главный врач 
реабилитационной 
клиники  
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Французы все еще спраши-
вают, не ходят ли по ули-
цам бурые медведи 

Певица МакSим впервые рассказала 
о борьбе с зависимостью

Певица 
МакSим при-
зналась, что 
теперь алко-
голь вызыва-
ет у нее лишь 
отвращение

 Как относитесь к пластическим операциям?
Мне это не близко. Я за естественный подход 
в уходе за собой.

 Когда шел Каннский фестиваль, мир наблюдал за нарядами 
звезд внимательнее, чем за программой. Как вы считаете, 
не отвлекает от искусства антураж?
Эти наряды — тоже про искусство. У них есть особая миссия. 
И если они привлекут чье-то внимание и кто-то благодаря им 
посмотрит хороший фильм, значит, они ее выполнили.

 На песню «Весна» у вас два клипа. Как так вышло?
Первый вариант — классический, с монтажом, с разными пла-
нами и ракурсами, в разных локациях. А вторая история роди-
лась случайно. Мы решили подснять короткие, по несколько 
секунд, вертикальные видео. Но когда началась съемка, в кадре 
стало происходить волшебство. Я стояла на верхней палубе 
речного кораблика, который плыл по каналам Питера. И когда 
я запела про ночь, кораблик поплыл под мостом в темноте. 
А на строчке «Поговори со мной до зари» — выплыл из-под мо-
ста, и его осветило солнце. Оператор просто не смогла нажать 
на «стоп», а я потом не смогла этим не поделиться. 

 Как отдыхаете летом?
За городом с детьми. 
Моему младшему, 
Александру — год 
и 10 месяцев. И са-
мый лучший отдых 
для меня — это все еще 
сон. Но помимо этого, 
я очень люблю баню. 
Люблю плавать, и ря-
дом с загородным до-
мом, где мы живем, 
есть красивое лесное 
озеро. Прогулки на при-
роде меня радуют и за-
ряжают. А еще мое ле-
то — это концерты, но-
вые песни и клипы!

Женя Любич 
на одной 
из крыш в своем 
родном Санкт- 
Петербурге
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надежда только на лисички, 
грузди и подосиновики. Ес-
ли заглянуть в прогноз по-
годы, то станет очевидно, 
что грибы слоями, то есть 
мощными выходами, в Мо-
сковской области раньше 
последней декады сентября 
ждать не стоит. 
А тем, кто без грибов тоску-
ет, в конце августа и начале 
сентября можно рвануть 
в Смоленскую и Тверскую 
области, западнее долготы 
Москвы. 

■ Многие любители «ти-
хой охоты» в минувшие 
выходные расстроились 
до слез: после грибного 
«вала» в лесу оказалось 
на удивление пусто. 
Узнаем, что скажет наш 
гуру Сергей Федотов — 
единственный в мире 
автор грибных прогно-
зов (на фото внизу). 

Нынешняя пауза, которую 
взяли грибы после мощного 
«выстрела», будет не очень 
долгой. Они прибудут к нам 
обратно в конце августа 
и начале сентября! Но обо 
всем по порядку. 
Итак, в Центральной части 
России 11–12 августа прош-
ли мощные дожди с похо-
лоданием до +8 градусов, 
и это после жары и сухости. 
На карте затронутый этим 
похолоданием регион вы-
глядит как лента шириной 
в 100–150 километров, 
но тянется она от Крыма 
до самой Карелии. То, что 
произошло в эти дни, напо-
минает ситуацию в июле, 
помните ливни 18-го числа? 
Тогда шел обильный ци-
клон с юго-запада. Именно 
после этой  температурно-
влажностной провокации 

Москвичка 
Маргарита 
Пилюгина 
после дож-
дей собрала 
корзину 
белых гри-
бов в лесах 
деревни 
Крекшино 
в Новой 
Москве

Прямая 
речь

Грибники часто спо-
рят, не опасно ли брать 
червивые грибы. Не-
которые считают, что 
слегка червивые белые 
ароматнее чистых. 
С точки зрения био-
лога, червивые грибы 
опасны — они отравле-
ны продуктами жизне-
деятельности червей, 
да и чисто эстетически 
выглядят не очень 
симпатично. Так что 
я бы не советовал вам 
жадничать. 

Михаил Краснов 
Биолог 

Екатерина
Копанова
Актриса театра 
и кино

 Я очень люблю грибной 
суп из подосиновиков 
со сметаной... А грибы, 
поджаренные на сково-
родке с картошечкой!.. 
Объедение, если еще 
и малосольный огурчик 
добавить. Мои дети про-
сто обожают собирать 
грибы. В августе, когда 
мы приезжаем на дачу, 
всегда ходим за грибами. 
Рано утром надеваем 
резиновые сапоги, ко-
сынки, закрытую одеж-
ду — и в лес. Собираем 
подосиновики, подбере-

зовики, белые, лисички. 
Это наш любимый набор. 
В этом году урожай очень 
хороший, всем советую 
хотя бы один раз не по-
лениться взять корзинку 
и сходить по грибы. 

Анита Цой
Певица, народная 
артистка России

Нынешним летом 
погода для грибов 
очень комфортная. 
Благодаря дождям 
на урожай не жалуюсь, 
тем более что у меня 
грибы растут прямо на 
участке. Достаточно 
пройти по саду — 

и можно собрать целую 
корзинку благородных 
белых, да и других 
видов много. Обычно 
мне хватает и на сушку, 
и на заморозку, 
и на соленья. Грибы ведь 
это не только вкусный 
деликатес, но и очень 
полезный продукт. 

Надежда Бабкина
Певица, телеведущая, 
народная артистка 
России 

Ходить в лес времени 
нет, работа в театре за-
бирает все время и силы, 
но сыроежку от поганки 
тем не менее отличу, ко-
нечно. А грибы мы очень 

любим — пасту с грибами 
или грибной супчик с мо-
ей любимой перловкой. 
И в холодильнике у меня 
всегда лежат заморожен-
ные грибы — белые и ли-
сички. И зимой дома мы 
всей семьей питаемся 
грибными блюдами.

Сергей Жуков
Музыкант, продюсер, 
лидер группы 
«Руки Вверх!»

Для нашей семьи поход 
за грибами — один из луч-
ших способов провести 
время вместе — отдохнуть 
на свежем воздухе. Самое 
главное — не ставить себе 
цели собрать весь урожай, 

а получать удовольствие 
от общения друг с другом. 
Тогда грибы появятся 
под ногами сами!

Алла Юганова
Актриса театра 
и кино, певица

Сбор грибов, можно 
сказать, мое хобби, кото-
рому я с удовольствием 
посвящаю силы и время. 
Больше всего люблю гри-
бы со шляпкой-губкой. 
Самые обожаемые — по-
досиновики. Но рядом 
с дачей в основном растут 
подберезовики. А вот 
блюда готовить люблю 
больше из сыроежек 

и лисичек. Они приятно 
хрустят во рту и сладкие. 
Классика — жареная кар-
тошка с грибами. Но чи-
стить грибы не нравится: 
это занимает слишком 
много времени. Секрет-
ных грибных мест у меня 
особых нет. В деле «тихой 
охоты» важнее не место, 
а время. Лучше по грибы 
ходить после дождя — 
во вторник или в среду. 
Когда грибы только вы-
росли, свежие. А в вы-
ходные дачники все со-
бирают.
Звезд опрашивали
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина
vecher@vm.ru

Опрос звезд шоу-бизнеса: Любите ли вы тихую охоту?

Записала Ольга Никитская vecher@vm.ru

Грибы прошли, 
но к сентябрю 
вернутся
Эксперт объяснил, почему 
Подмосковье сейчас не радует 
дарами леса

следыши, и произойдет это 
с 22 августа.    
В общем, надо учесть, что 
прошедший циклон непло-
хо отстрелялся на дальнем 
западе Подмосковья. 
Да, основная территория 
Московской области, как 
и основная часть средней 
полосы России, пока «в про-
лете»: раньше середины 
сентября там ничего не 
будет. Впрочем, москви-
чи — известные грибные 
путешественники. Для них 
подняться ни свет ни заря 
и отправиться на машинах 
или электричках с корзина-
ми в дальнее Подмосковье, 
а то и другую область — не 
проблема. Вот и сейчас они 
рванут туда, где их ждет со-
лидный урожай. 
Где искать, куда бежать? 
Циклон качественно об-
работал Тверскую область, 
но не всю — восточная ее 
часть тоже «в пролете», ее 
охлаждением и дождями 
не зацепило. Но с 25 августа 
между Тверью и Вышним 
Волочком выйдут слоем 
белые, а также будет много 
и других грибов, попроще. 
К первому сентября узким 
фронтом покажутся осен-
ние опята. На ТВП июля они 
не отреагировали, слишком 
долго до этого было сухо 
и жарко, но сейчас появятся. 
Подводим итог: в Подмоско-
вье сейчас есть некоторая 

ТВП — температур-
но-влажностная про-
вокация — понятие, 
лежащее в основе про-
гнозов С. Федотова. 
Суть его теории в том, 
что для выхода грибов 
важен не дождь, а рез-
кое охлаждение или 
прогрев почвы. 

Факт

Царский размер 
■ Самый большой белый гриб в России нашли 
в 1961 году. Он весил более 10 килограммов, а диа-
метр шляпки был 58 см. 
■ Однако самым большим белым, что подтвержде-
но Книгой рекордов Гиннесса, считается боровик, 
найденный в штате Висконсин в 1875 году. Он ве-
сил... 140 килограммов и имел шляпку диаметром 
порядка двух метров.    
■ Ну а самый большой подберезовик нашли в Том-
ской области. Он весил 2,4 килограмма, диаметр 
шляпки достигал 36 см. 

(ТВП) и случился «грибной 
беспредел» белых грибов 
особенно на западе и юге 
Подмосковья. 11 августа си-
туация почти повторилась: 
эту температурно-влаж-
ностную провокацию, ко-
торая развернулась в узком 

коридоре направления ци-
клона с юга, можно оценить 
в 3–4 балла по пятибалль-
ной шкале. Наивно предпо-
лагать, что нынешняя ТВП 
спровоцирует такую же 
мощную волну грибов, что 
и ТВП июльская — все-таки 

там грибы уже отработали 
«пятилетку за год». Но юж-
нее движения циклона они 
пойдут — там, где грибни-
цы еще толком не работали. 
Например, в Смоленской 
области локально еще впол-
не могут выйти белые-по-

Если хоти-
те набрать 
белых — 
езжайте 
в Тверскую 
область 
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■ Первая в истории 
современной России 
автоматическая стан-
ция «Луна-25», которую 
запустили на прошлой 
неделе, передала пер-
вые снимки из космоса. 
В этот момент она на-
ходилась на расстоя-
нии около 310 тысяч 
километров от нашей 
планеты. «МВ» узнала 
подробности. 
Автоматическую станцию 
запустили к Луне с космо-
дрома Восточный в Амур-
ской области. По заданной 
программе аппарат два 
раза успешно скорректи-
ровал траекторию полета 
и сейчас уверенно прибли-
жается к естественному 
спутнику Земли.
— На полученных снимках 
видны элементы конструк-
ции аппарата «Луна-25» на 
фоне нашей планеты, от ко-
торой мы уже навсегда уле-
тели, и на фоне Луны, к ко-
торой мы уже совсем скоро 
прилетим, — сообщили 
в Институте космических 
исследований РАН.
Прилунение запланирова-
но на 21 августа. Мягкая по-

садка — одна из основных 
задач этой миссии. И тут на 
«Луну-25» возлагают боль-
шие надежды. Она должна 
стать первым космическим 
аппаратом, который по-
корит южный полюс есте-
ственного спутника Земли. 
До этого станции прилуня-
лись только на экваторе. 
— Мы не просто возвра-
щаемся на Луну пос ле 
47-летнего перерыва, а от-
крываем новую страницу 
в освоении спутника Зем-
ли, — заявил гендиректор 
Роскосмоса Юрий Борисов.
Во время посадки вклю-
чатся видеокамеры, уста-

новленные на приборном 
контейнере «Луны-25». Так 
инженеры и ученые будут 
видеть рельеф поверхно-
сти, куда садится аппарат. 
Кроме того, камеры сни-
мут таймлапс посадки, па-
нораму Луны и оседающую 
пыль. Эффектные фото ста-
нут бонусом миссии, глав-
ная цель которой — поиск 
воды и летучих соединений 
в лунном грунте.
— Вода — это жизнь, — на-
помнил Борисов. — Най-
дем воду, будет серьезное 
продолжение лунной про-
граммы.
Планы у Роскосмоса гло-
бальные. Программа стан-
ции «Луна-25» рассчитана 
на один земной год. Полу-

ченные результаты помо-
гут усовершенствовать по-
следующие аппараты. Так, 
запуск «Луны-26» заплани-
рован на 2027 год. Она ста-
нет искусственным спут-
ником настоящей Луны 
и в течение трех лет будет 
снимать ее поверхность. 
Следующую станцию «Лу-
на-27» запустят в 2028 году. 
Она доставит на спутник 

Земли буровую 
установку. Еще 
о д н а  с т а н ц и я 
«Луна-28» отпра-
вится к Луне по-
сле 2030 года. По 
словам научного 
р у к о в од и т е л я 

Института космических 
исследований РАН Льва Зе-
леного, ей предстоит вер-
нуться обратно на Землю 
с лунным грунтом. Главная 
сложность — придумать, 
как во время доставки со-
хранить во взятых образцах 
летучие компоненты.
— После этого будем с кол-
легами из Китая переходить 
к новой фазе — возможно-
сти пилотируемого посеще-
ния Луны и строительства 
лунной базы, — поделился 
планами Юрий Борисов.
Если все получится, то од-
нажды Луна станет старто-
вой площадкой для иссле-
дования дальнего космоса.
Наталья Тростьянская 
vecher@vm.ru

Вместе с «Луной-25» 
к южному полюсу 
Луны летит индий-
ская автоматическая 
станция «Чандра-
ян-3». Ее запустили 
в середине июля. По-
садка запланирована 
на 23 августа. 

Факт

Погода

■ Вчера синоптики за-
явили: число часов сол-
нечного сияния в августе 
может превысить норму 
для этого месяца.
Специалист Московского 
метеобюро Татьяна Позд-
някова пояснила, что солн-
це в Москве в настоящее 
время находится на уровне 
48,3 градуса над горизон-
том. Количество часов его 
сияния синоптики фиксиру-
ют с помощью специального 
прибора — гелиографа. 
— Есть понятие нормы — 
сколько обычно в опреде-
ленном месяце бывает сол-
нечных часов, — объясняет 
метеоролог. — В среднем 
в августе оно светит 238 ча-
сов. У нас начало месяца 
было солнечным и теплым. 
И в ближайшее время фак-
тически до 20-го числа мо-
сквичей ждет ясная погода. 
Есть шанс, что нынешний 
август превысит обычное 
для этого месяца количество 
часов солнечного сияния. 
Татьяна Позднякова уточ-
нила, что этот показатель 
напрямую зависит от облач-
ности. Если облаков много, 
часов солнечного сияния 
мало, и наоборот. 

— Максимального количе-
ства солнечных часов у нас 
быть не может. Район все-
таки не пустынный. В Мо-
скве другой климат. 
Врач общей практики, тера-
певт Лариса Алексеева напо-
минает, что обилие солнца 
позитивно сказывается на 
здоровье. 
— Жители средней полосы 
всегда ждут солнца. Особен-
но москвичи. У нас мало яс-
ных дней в году. А меж тем 
они очень полезны — улуч-
шается настроение, выраба-
тываются гормоны радости 
и витамин D. Солнечный 
свет и тепло активизируют 
иммунную систему, рабо-
ту кровеносной системы, 
повышают уровень гемо-
глобина. Солнечные ванны 
полезны при заболеваниях 
кожи, суставов. 
Однако, по словам Лари-
сы Алексеевой, защищать 
тело от солнечного света 
следует людям, у которых 
есть склонность к новооб-
разованиям любого типа. 
Использовать защитный 
крем, прикрывать тело нуж-
но даже в жаркие дни. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Столицу ждут 
солнечные дни

■ Первую в истории автомати-
ческую станцию «Луна-1» отпра-
вили к естественному спутнику 
Земли 2 января 1959 года. Она 
должна была совершить жесткую 
посадку на Луну, но пролетела 
мимо. Поэтому первой стала 
«Луна-2» в сентябре 1959 года. 
■ Первые фотографии обратной 
стороны Луны сделала в октябре 

1959 года автоматическая стан-
ция «Луна-3». 
■ В 1966 году станция» «Луна-9» 
впервые осуществила мягкую по-
садку на спутник. Она же сделала 
первые лунные панорамы.
■ Станция «Луна-10» стала пер-
вым искусственным спутником 
Луны. В один из съездов ЦК 
КПСС она передала из космоса 

звуковой сигнал — гимн «Интер-
национал».
■ Первый луноход на поверх-
ность Луны доставила «Луна-17». 
■ Последней станцией СССР, сле-
тавшей на Луну в 1976 году, стала 
«Луна-24». Она и две ее предше-
ственницы доставили на Землю 
около 300 граммов лунного 
грунта. 

Шаг за шагом

Автоматическую 
станцию запу-
стили к Луне (1) 
с космодрома 
Восточный (2) 

Жительница района Нагатино-Садовники Ксения 
Бабакина гуляет в Парке имени Юрия Лужкова

Первыми планируем 
покорить южный по-
люс спутника Земли 

Недвижимость На правах рекламы 

1485), vm.ru

Прямая 
речь

Поскольку наши ин-
женеры не осущест-
вляли лунные посадки 
последние 47 лет, то, 
может быть, это про-
звучит грубо, но, если 
станция «Луна-25» 
просто сядет на Луну 
и продержится хотя 
бы 10 секунд, это 
уже будет огромный 
успех. А так, конечно, 
у нее большая науч-
ная программа, кото-
рая включает в себя 
поиск воды.

Павел Гайдук
Заместитель заве-
дующего отделом 
научной популя-
ризации Музея 
космонавтики

Автоматическая 
межпланетная станция 
передала данные 
из космоса

До Луны 
рукой 
подать
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и популярный бой в боксе. 
Для меня бокс — это в пер-
вую очередь подход к про-
тивостоянию, к схватке. 
Решает воля, энергия, кото-
рую ты используешь. То, как 
ты управляешь своей силой.
В чем разница между 
боевыми искусствами 
в России и в Америке? 
Российские бойцы крайне 
сильны! Не знаю, откуда 
берется эта сила. У россиян 
есть именно внутренний 

дух, в котором 
они черпают си-
лу для схватки. 
В американской 
ш к о л е  в а ж н ы 
умения, навыки.  
Какие качества 
отличают леген-
ду от обычного 
спортсмена?

Когда ты думаешь, не бро-
сить ли все, но двигаешься 
вперед. Когда уже не так 
важны амбиции, страсти. 
Когда ты осознаешь, что 
у тебя есть шанс достигнуть 
того, чего большинству 
людей не добиться. У меня 
было 60 боев в боксе, и для 
меня это не просто спорт — 
это необходимость. Я просы-

ло 17 лет, я только смотрел 
бои в основном. А потом 
меня заметил менеджер. 
Мы поговорили, и он не мог 
поверить, что у меня ни разу 
раньше не было профессио-
нального боя. А я был круп-
ным и постоянно участвовал 
в уличных драках. После раз-
говора он предложил мне 
организовать бой.
Говорят, в бокс идут, 
когда мало денег. Это 
правда?

Бокс не всегда приносит 
огромный доход. Несмотря 
на историю моих боев, я за-
работал много денег и в биз-
несе по продаже недвижи-
мости. 18 лет я занимался 
этим в Америке, потом 7 лет 
в Германии. В этой сфере 
любой может получить хо-
роший доход, гораздо боль-
ше, чем за самый громкий 

■ 43-летний боксер 
из США Кевин Джонсон 
(на фото внизу) сменил 
отчество в честь прези-
дента России. Теперь он 
Кевин Владимирович! 
Спорт смен уже офор-
мил документы на по-
лучение российского 
гражданства, а 18 ав-
густа у него состоится 
бой с молодой звездой 
нашего бокса Марком 
Петровским. «МВ» пооб-
щалась с Джонсоном. 

Кевин, почему после пе-
реезда в Россию вы взяли 
отчество Владимирович?
Я люблю Россию и считаю, 
что здесь самый лучший 
президент. Я сделал это из 
уважения, дружелюбия. 
И сейчас чувствую себя на 
сто процентов русским!  
Не показался ли вам 
сложным русский язык?
Нет, никогда не было с этим 
трудностей. Ведь рядом со 
мной всегда был переводчик 
(смеется).
А что из русской литера-
туры вам нравится?
Пока не дошел до классики, 
но собираюсь в ближайшее 

время. Я много пишу, запи-
сываю для себя впечатле-
ния — почти два блокнота 
заполняю в месяц.
Это правда, что вы по-
едете в Самару, чтобы ис-
кать там себе девушку?
Да, собираюсь.
Вы больше 20 лет 
в боксе. Почему 
в юности выбрали 
именно этот вид 
боевых искусств?
Я думаю, что с бок-
са начались все 
боевые искус-
ства. Бокс — 
оригинальный 
боевой спорт. 
Н е в о з м о ж -
но говорить 
о любых еди-
ноборствах, не 
упоминая его, 
обходясь без базовых 
знаний о нем. Это природное 
искусство. И я считаю, что 
это не я выбрал бокс, а бокс 
выбрал меня. Когда мне бы-

Ну и ну!

■ Вчера большой ажи-
отаж в сети вызвала 
новость: сразу двое мо-
сквичей сменили имя — 
каждого из них теперь 
зовут Танук Танукович 
Тануков. На такой шаг 
они пошли... ради того, 
чтобы всю жизнь бес-
платно питаться япон-
скими блюдами.  
В начале лета сеть рестора-
нов японской кухни сдела-
ла заявление: кто офици-
ально поменяет в паспорте 
имя, отчество и фамилию, 
тот будет пожизненно пи-
таться роллами (на фото 
вверху) и другой едой в их 
заведениях бесплатно. Ва-
рианта было два: для муж-
чин — Тануков Танук Тану-
кович, для женщин — Та-
нукова Тануки Тануковна. 
Кстати, тануки в Японии 
называют енотовидную со-
баку. Но двух решительных 
парней это не смутило. 
— Увидел возможность 
получать что-то бесплат-
но, ничего не отдавая вза-
мен, — рассказал один из 
москвичей. 
Другой же Танук Тануко-
вич просто подумал: 
— Почему бы и нет? Хожу 
и так все равно туда, буду 
ходить почаще.
По информации на Госус-
лугах, замена паспорта по 
месту жительства при сме-
не имени для гражданина 
России занимает десять 
дней. Если не по месту жи-
тельства — 30. Пошлина — 
300 рублей, внимание 
окружающих — бесценно. 
— Определенно, люди, 
сменившие свои персо-

нальные данные, пресле-
довали не только «продук-
товую» выгоду, — считает 
клинический психолог Ев-
гения Лютова. — Это воз-
можность стать известнее, 
ведь компании запускают 
такие акции именно ради 
инфоповода. А значит, ве-
сти об этом облетят интер-
нет. Могло сыграть роль 
желание прославиться, 
раскрутить свой блог.
По словам эксперта, Та-
нуки Тануковичи, легко 
расставшиеся с прежними 
именами, видимо, еще не 
сталкивались с разными 
неудобными долгосрочны-
ми последствиями. 
— На работу в серьезную 
компанию с таким на-
бором вряд ли примут, — 
продолжает Лютова. — Да 
и привыкание к новому 
имени может пройти не 
так гладко, как думалось. 
Что касается нормы и па-
тологии личности этих 
ребят, сложно сказать без 
полноценной психодиаг-
ностики. Поведение кон-
кретного человека всегда 
зависит от контекста его 
жизни. Может быть, фи-
нансовое положение моло-
дых людей подтолкнуло их 
к таким шагам. Возможно 
еще, что конкретно у этих 
людей и не было полной 
идентификации со своим 
прежним именем, они не 
воспринимали его. 
Дарья Пиотровская
vecher@vm.ru

Прошу к столу, 
Танук Танукович

Отчество 
Путина взял 
из уважения

Один из Тануков (1) уви-
дел акцию и решил по-
участвовать, второго (2) 
привлекла халява

Прямая 
речь

Кевин — профес-
сиональный боец 
с огромным опытом. 
Россия получает с его 
приездом еще одного 
сильного спортсме-
на. Бой Джонсона 
и Петровского очень 
важен. Марк получает 
возможность показать 
себя, ему нужны такие 
битвы. У бойцов раз-
ница в возрасте 20 лет, 
но такая практика 
в мире есть. Кевин 
Джонсон тоже полу-
чает шанс показать ис-
кусный бой, выступить 
красиво, эмоциональ-
но, подарить зрителям 
хороший бокс. Кевин 
Владимирович будет 
рад выходить под пес-
ню «Течет река Волга».

Владимир 
Хрюнов
Спортивный 
менеджер 
и промоутер

Кевин Джонсон 
выйдет на ринг 
под песню «Течет 
река Волга» 

в 2018 году сеть пиц-
церий обещала по-
жизненно бесплатно 
кормить всех, кто 
сделает татуировку 
с их логотипом. Ре-
шились 350 человек. 
Но акция оказалась 
не вечной. Из-за ее 
отмены участники 
теперь готовят иск.

Кстати,

Беседу вел
Максим 
Кирюшин
vecher@vm.ru

■Вчера большой ажи

Американский боксер рассказал 
«Вечерке», зачем оформляет 
российское гражданство

ого пишу, запи-
себя впечатле-
и два блокнота 
месяц.ц

что вы по-
ару, чтобы ис-ру,
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И я считаю, что 
рал бокс, а бокс 
я. Когда мне бы-

Беседу вел
Максим 
Кирюшин
vecher@vm.ru

ерке», зачем оформляет 
ийское гражданство

паюсь с утра и понимаю, что 
я должен продолжать.
Знакомые в Америке 
не осуждают вас за пере-
езд в Россию?
Я оборвал связи, которые 
казались мне негативными. 
У меня минимум верных 
друзей. Мои близкие дру-
зья в США — это уже и есть 
моя семья. А с семьей я свя-
зываюсь регулярно, чтобы 
узнать, как у них дела.
Что происходит в Амери-
ке, на ваш взгляд?
Хотя я не был там пять лет — 
много путешествовал, — ду-
маю, там творится хаос.
Ваши хобби вне ринга?
Это пианино и писатель-
ство: делаю заметки, веду 
личный дневник. Нравится 
бильярд, боулинг.
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■ Завтра выходит 
в прокат российская 
комедийная мелодрама 
«Как звезды». Это пол-
нометражный дебют 
Марии Лойтер.
Каждый, кто когда-то при-
езжал покорять столицу, 
знает, каково это — делать 
первые шаги по Москве, 
как и актриса Соня (Ната-
лья Земцова), переиграв-
шая в родном Омске уйму 
ролей. Любой, кто родился 
в городе среди тринадцати 
миллионов человек, пони-
мает, каково это — встре-
тить на автобусной оста-

новке родственную душу, 
как и озвучивающая муль-
тфильмы Маша (Надежда 
Иванова). Девушки сдру-
живаются и с удвоенной 
мощью устремляются на 
съемочную площадку, кото-
рая способна как забросить 
на киноолимп, так и разда-
вить сизифовым камнем...
Конечно, без любви никак. 
Соня хотела бы добрать-
ся до вершин с куда менее 
амбициозным, чем она, ре-
жиссером Кириллом (Васи-

лий Бриченко) из ее родно-
го города. А Маша положи-
ла глаз на успешную звезду 
Кастальского (Гела Месхи) 
еще со студенческих лет.
К тому же девушкам есть на 
кого ориентироваться — 
рядом состоявшаяся актри-
са, правдоподобная на пло-
щадке и в жизни, Кристина 
(Юлия Снигирь).
Идти на это кино стоит 
без детей — кроме творче-
ских проблем актеров, тут 
коснутся и особенностей 
интимной жизни. А также 
знакомых реалий наших 
дней — кто-то не выходит 
из квартиры, опасаясь пан-

демии, кто-то усиленно 
стремится похудеть, сле-
дуя упражнениям с экрана, 
а еще заводит кредитку.
В целом атмосфера у ленты 
легкая, летняя. История со-
вмещает романтическую 
комедию, закулисные ин-
триги, созерцательное 
размышление о краткости 
и ценности жизни. При-
правляет все это специей 
«кино в кино» — демонстри-
руя кадры «снимающегося» 
по сюжету фильма или ра-
зыгрывая сцены из культо-
вых лент. Лента о том, что 
все мы немножечко звезды, 
кем бы ни были.

Скажи мне, кто твой друг...

В фильме «Как звезды» Соня, героиня актрисы Натальи 
Земцовой, приехала из Омска покорять Москву

Лента дока-
зывает, что 
на самом 
деле все мы 
немножко 
звезды 

Свидетель
2023. Реж. Давид 
Дадунашвили

Скрипач из Бельгии в конце 
февраля 2022-го приезжает 
на гастроли в Киев. Теперь 
его цель — не просто вы-
жить, но донести правду 
до мира, ведь она сильнее 
страха.

Игра в переговоры
2018. Реж. Ли Джон-сок
Южнокорейский триллер 
про переговорщицу, от кото-
рой зависит жизнь ее началь-
ника и репортера. Но у тер-
рориста нет требований.

Только бог простит
2012. Реж. Николас 
Виндинг Рефн

Ре-релиз последовавшего за 
«Драйвом» фильма культово-
го режиссера с Райаном Гос-
лингом. История про месть, 
бандитские разборки и тем-
ную сторону мира.

Только ты и я
2023. Реж. Валери Донзелли
Французская лента, участ-
ник Каннского фестиваля. 
Бланш и Грег влюбляются, 
женятся. А потом она пони-
мает, что попала в ловушку.

Температура растет, 
напряжение усиливается 

Следовать за мечтой куда проще, если рядом есть друг, с которым можно 
пройти любые испытания и сложности, будь то в карьере или в личной жизни. 
Обозреватель «МВ» Татьяна Еременко предлагает читателям посмотреть 
впервые или обновить в памяти кино, вызывающее незабываемые ощущения.

Прямая 
речь

Главные героини — ак-
трисы. Кино здесь как 
мечта, иллюзия, к ко-
торой стремятся де-
вушки, как цель, за до-
стижение которой 
можно многое отдать. 
Но фильм не только 
об этом. В большей 
степени он о женской 
дружбе, о ее природе 
и драматургии. Это 
также фильм о любви, 
о ее поиске и страхе 
потери, о взрослении, 
об ответственности.

Юлия 
Мишкинене
Продюсер

На правах рекламы Частности

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

● Книги до 1945 г. От 1000 р.  до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сразу. 
Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Риэлтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
● Сниму кв/ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93 
● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42
● Адвокат. Возврат квартир. Уголов-
ные дела. Т. 8 (495)210-25-63
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12

Недвижимость

Финансовые услуги
Разное

Знакомства

●  Продадим  вашу  вещь  в  ко-
миссионке. Цену назначаете сами! 
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Москвичка 63,детей нет. Бесплатно.
www.cvaxa.ru.Т. 8 (916) 362-67-13

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту . Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

● Займы под залог золота, меха, тех-
ники, авто. ООО «Ломбард Платинум». 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

Работа
и образование

Искусство
и коллекционирование

Юридические
услуги

Туризм и отдых

Транспортные услуги

Магия, гадания

(499)
 557

0404
доб. 133, 158

Телефон
рекламной

службы
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд

По горизонтали: Сода. Долото. Москва. Лыжи. Усатова. Кабина. Голицына. Яшма. Зебра. Тор-
педа. Жезл. Басня. Траян. Левкой. Байкер. Костел. Январь.
По вертикали: Кортеж. Лоск. Сабля. Вкус. Шашлык. Салага. Байкал. Алиби. Цапля. Бусы. Буря. 
Азарт. Литр. Рай. Бита. Куба. Оса. Камин. Рожь.

Курс доллара признался, 
что чувствует себя на все 
100.

■ 
— Тебе какие фильмы 
больше нравятся?
— Анимационные…
— Почему?
— А там актеры играют 
лучше!

■
Большинство медведей, 
которые видели людей, 
думают, что те живут на 
деревьях.

■
Настоящий отпуск — это 
когда ты покупаешь шорты 
и панамку, а не обои и ла-
минат.

■
Папа решил проверить, 
ругаюсь ли я матом, и по-
ставил подножку.

■
Все кошки поначалу не лю-
бят пылесос, но потом втя-
гиваются.

■
Мультифруктовые соки 
пьют люди, которые не 
знают, чего хотят.

■
Буддист взял и отложил все 
дела на следующую жизнь.

■
Я, когда жила одна и ра-
ботала дома, одно время 
дружила со скрепочкой 
в ворде...

■
Слово «вобла» произошло 
от удивленного возгласа 
рыбака.

■
Пятачок полагал, что Вин-
ни питается исключитель-
но медом, поэтому не заду-
мывался, зачем его кормят 
шесть раз в день.

■ 
Объявление.
Найдена собака. Овчарка. 
Сука. А может, и не сука, 
но кусается.

К 100-летию газеты мы за-
пустили акцию «Звезда с «Ве-
черкой». Сегодня свое фото 
представил артист театра 
«Глас», финалист шоу «Голос 
60+» Петр Урбановичус

Я родом из Волгограда. Переехал 
в Москву в начале 1980-х годов. 
Тогда я нанялся дворником, по-
этому часто наблюдал на улицах 
за прохожими. Интересно было, 
какие газеты люди покупают 
в киосках. Очень многие вы-
бирали именно «Вечерку». 
Я стал интересоваться — почему. 

Оказалось, что именно эта газета писала на многие 
острые темы, которых не касались в других изда-
ниях. И я стал сам ее верным поклонником. «МВ» 
читаю уже много лет. Приятно было увидеть в ней 
интервью с художественным руководителем наше-
го театра Никитой Астаховым, с моим напарником 
Евгением Березовским. Хочу пожелать коллективу 
редакции успехов и много новых интересных тем!

Присылайте и вы свои фотографии со свежим 
номером газеты. Обязательно, расскажите, 
за что любите «МВ». Регулярно мы публикуем 
самые интересные истории. Ждем ваши 
фотографии на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, и обязательно 
автора работы.
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